
Екатерина МАКСИМОВА 
(«КП» - Владивосток»)

«Беременная в 16» 
из Владивостока родила 
второго и не жалеет.

С момента, как на экраны вышел 
выпуск шоу «Беременна в 16» (16+) 
с Полиной Устименко, прошло уже 
три года. За это время девушка обза-
велась крепкой фан-базой (не секрет, 
что экс-участницы преуспевают в 
блогинге), в семье появился второй 
малыш, супруг открыл свою тату-
мастерскую. К сожалению, приба-
вилось и недоброжелателей. 

уникальных посетителей
за минувшие сутки

Основана в мае 1925 года

3 960 000

Вторник - четверг
4 - 6 июня

Благовещенск
Владивосток

Хабаровск
Южно-Сахалинск

FM.KP.RU
90,4 FM
88,3 FM
87,5 FM

Дальний Восток
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«Люди не «Люди не 
верили, что 
это Россия» 

Материнство Материнство 
со звездочкойсо звездочкой

№ 39 - 40 (27589 - 27590) 2024 год
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верили, что верили, что 
это Россия» это Россия» 

Дальневосточные оркестры выступили на 12-м Международном военно-музыкальном Дальневосточные оркестры выступили на 12-м Международном военно-музыкальном 
фестивале. Читайте на стр. 7 фестивале. Читайте на стр. 7 ��

По «Амурским По «Амурским 
волнам»волнам»

Эльвира ВАЛИЕВА 
(«КП» - Новосибирск»)

…которую  
снял с соседского 
кота Кузи!

Владимир Анискин - ми-
кроминиатюрист из Ново-
сибирска. На этот раз он 
воплотил классику - под-
ковал блоху. 

- Ко мне обратились из 
Дома-музея Николая Ле-
скова, автора знаменитого 
«Левши». Спросили, ре-
ально ли подковать блоху, 

как в книге. Я согласил-
ся из большой любви к 
творчеству писателя. На-
собирал несколько блох 
с соседского кота Кузи и 
каждой дал имя. Эта, ко-
торая отправилась в музей, 
- Муся. Поэтому на экспо-

зиции написано «Блошка 
Муся - спонсор кот Кузя».

Размер блохи примерно 
2 миллиметра. Если вдоль 
ее лапки положить челове-
ческий волос, то он пере-
кроет подковку - мы ее не 
увидим.

Сибирский Левша 
подковал блоху...
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Андрей ЗАЙЦЕВ

Минздрав утвердил 
новый состав 
автомобильной 
аптечки.

Новые правила начнут 
действовать с 1 сентября. 
В Минздраве считают, что 
обновленный набор луч-
ше подходит для оказания 
первой помощи в случае 
аварии. Поэтому в него 
включили изотермиче-
ское одеяло (оно согревает 
в холод, но очень легкое и 
необъемное), хирургиче-
ские ножницы, эластичные 

бинты и загубник. Послед-
ний нужен для того, чтобы 
у пострадавшего не запал 
язык при проведении ис-
кусственного дыхания.

О стоимости обновлен-
ного набора говорить по-
ка рано. Цена варьирует-
ся от 600 до 3500 рублей. 
Все зависит от качества и 
количества материалов. 
Многие производители 
давно выпускают аптечки 
с более широким набором 
компонентов, включая те 
вещи, которые не входят в 
рекомендуемый Минздра-
вом набор.

Важный момент: нали-

чие аптечки в машине уже 
не является обязательным. 
Это требование отменили 
еще в сентябре 2023 года. 
Раньше за отсутствие ап-
течки (или если она была 
просрочена) полагался 
штраф в 500 рублей. Так 
что новые правила Минз-
драва носят лишь рекомен-
дательный характер. В том 
числе и для компаний, ко-
торые продают уже готовые 
автомобильные аптечки.

Одеяло прибежало
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ОТДЫХ В РОССИИ
Самые 
красивые 
усадьбы 
Подмосковья

ЗВЕЗДЫ
Почему Матильда: 
Петросян 
высказался 
про имя дочери

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

VK.COM/KPRU

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

1. Андрей Мельниченко  $25,1 млрд  +$6,28 млрд
Источник богатства: крупные пакеты акций угольной компании СУЭК и производителя 
удобрений «Еврохим»
2. Алексей Мордашов $25,7 млрд  +$4,83 млрд
Пакеты акций «Северстали», золотодобывающей компании Nordgold, туроператора TUI, 
сети магазинов «Лента», энергомашиностроительной компании «Силовые Машины»
3. Вагит Алекперов $27,4 млрд +$2,78 млрд
Крупный пакет акций нефтяной компании «ЛУКОЙЛ»
4. Татьяна Бакальчук $7,67 млрд +$2,17 млрд
99% акций торговой онлайн-площадки Wildberries
5. Владимир Лисин $25,8 млрд +$1,84 млрд
Лисин - владелец Новолипецкого металлургического комбината 
и «Первой портовой компании»

1. Геннадий Тимченко $11 млрд -$3,14 млрд
Источник богатства: 23,5% акций компании «Новатэк» 
(природный газ), 17% «Сибура» (нефтегазохимическое 
производство), 80% «Трансойла» 
(перевозки нефти и нефтепродуктов), 53% «Стройтрансгаза»
2. Леонид Михельсон $25,3 млрд -$2,19 млрд
24,6% акций «Новатэка», 30,6% «Сибура»
3. Алишер Усманов $19,2 млрд -$1,93 млрд
49% акций холдинга USM («Металлоинвест», «Удоканская медь», «Мегафон»)
4. Андрей Скоч $6,15 млрд -$1,50 млрд
30% акций холдинга USM
5. Владимир Потанин $31 млрд -$54 млн
37% акций «Норильского никеля», 45% Росбанка, 35% TCS Group («Тинькофф»)
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КТО ИЗ РОССИЯН СИЛЬНЕЕ ВСЕХ 
РАЗБОГАТЕЛ С НАЧАЛА ГОДА…

Состояние 

Состояние 

Прирост с 1 января

Снижение богатства 
с 1 января...И КТО ОБЕДНЕЛ

По данным Bloomberg Billionaires Index.

Россия
www.kp.ru
 06.06.2024 Картина дня:

 � ЧУЖОЙ СЧЕТ 

Евгений ОРЛОВ

С начала года российские толсто-
сумы стали богаче на $17,7 млрд.

«Мы сидим, а денежки идут!» - помни-
те такую рекламу из 90-х? Вот и рос-
сийские миллиардеры волей-неволей 
вспоминают эту присказку. Потому что 
всего за пять месяцев этого года са-
мые состоятельные граждане РФ стали 
богаче на $17,7 млрд. Таковы данные 
американского агентства Bloomberg.

Дело в том, что размер состояния 
того или иного толстосума Bloomberg 
рассчитывает не по размеру его зар-
платы. А в основном по стоимости 
принадлежащих ему акций. Поэтому 

состояние зачастую меняется, скажем 
так, «само собой». Акции дорожают - 
их обладатель богатеет. И наоборот.

Почему же богатство наших толсто-
сумов выросло так сильно? Да потому 
что, в отличие от западных Масков с 
Цукербергами, наши олигархи владеют 
в основном акциями не технологиче-
ских, а сырьевых компаний. Многие 
полезные ископаемые  - от стали до 
нефти  - в нынешнем году дорожают. 
Следом растут цена акций и богатство 
их владельцев.

А вот природный газ дешевеет. Поэ-
тому антирейтинг миллиардеров, кото-
рые потеряли больше всех, возглавили 
совладельцы газовых компаний.

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

Евгений БЕЛЯКОВ

Очередное заседание со-
вета директоров Центро-
банка пройдет 7 июня. По 
некоторым прогнозам, на 
ней ключевую ставку мо-
гут повысить. Хотя она и 
сейчас очень высокая - це-
лых 16% годовых.

Напомним, что ключе-
вая ставка - это процент, 
под который ЦБ страны 
выдает кредиты коммер-
ческим банкам. Им эти 
деньги придется отдавать. 
Поэтому следом за ключе-
вой ставкой ЦБ они тоже 
повышают проценты по 
вкладам. Но сейчас, судя 
по всему, они решили не 
ждать заседания в ЦБ...

БОРЬБА ЗА КЛИЕНТОВ
Ставки по вкладам в по-

следнее время хорошие. 
Они примерно вдвое опе-
режают официальную ин-
фляцию. Она же, как счи-
тают эксперты, и является 
причиной нынешнего ро-
ста ставок.

Но, несмотря на жест-
кую политику Центро-
банка, цены все равно 
продолжают расти. В годо-
вом выражении инфляция 
ускорилась уже до 8,3%.

В итоге некоторые круп-
ные банки в конце мая - 
начале июня повысили 
ставки по вкладам - до 17% 

и даже 19% годовых. С чем 
это связано?

- Видимо, банки про-
гнозируют, что будет рост 
ключевой ставки, - заявил 
в эфире Радио «Комсо-
мольская правда» Павел 
Кобяк, экономист и анти-
кризисный менеджер.

По его словам, банки тем 
самым стараются отобрать 
клиентов друг у друга. Да-
ют им хорошие условия. 
И тем самым завлекают в 
свою экосистему, чтобы 
потом заработать на этих 
клиентах гораздо больше - 
за счет продажи им других 
продуктов.

ЛИМИТ ВЫШЕ - 
ПЕРЕВОДЫ ПРОЩЕ

Еще одна причина рез-
кого роста ставок - повы-
шение лимита бесплатных 
переводов самому себе до 
30 млн рублей в месяц. Это 
произошло с 1 мая. Пере-
водить деньги на свои сче-
та из одного банка в дру-
гой стало гораздо проще, 
что усилило конкуренцию 
между банками и повыси-
ло ставки.

Именно этим объясняет-
ся тот факт, что большин-
ство таких щедрых вкладов 
дают лишь тем, кто заве-
дет в банк новые деньги, 
до этого не лежавшие на 
счетах или вкладах в этом 
банке. Еще одна особен-
ность подобных вкладов - 
они, как правило, краткос-
рочные.

Кстати, многие банки 
в этом плане активно хи-
трят. К примеру, дают вы-
сокую ставку на короткий 
срок. А при пролонгации 

вклада дают очень низкую 
ставку - ниже тех, что сей-
час есть в банке. Хитрость с 
резким снижением ставок 
банки проворачивают и с 
накопительными счетами. 
Сначала заманивают кли-
ентов высокими процента-
ми, а спустя пару месяцев 
снижают их вдвое-втрое.

ЧТО ДЕЛАТЬ?
Если у вас есть свобод-

ные деньги, то сейчас 
идеальное время для то-
го, чтобы зарабатывать на 
них хорошие проценты. 
Размещайте средства, но 
обязательно запоминайте 
или записывайте в кален-
дарь дату окончания вкла-
да - чтобы успеть вовре-
мя переложить средства 
под наиболее выгодную 
рыночную ставку. Пусть 
даже в другом банке. 
Большой лимит на пере-
воды позволяет сейчас за 
секунды перебрасывать 
крупные суммы. Так что 
даже полпроцента сей-
час имеют значение. Это 
раньше можно было на это 
махнуть рукой, потому что 
трудозатраты превышали 
возможную прибыль. На-
до было либо платить ко-
миссию за перевод, либо 
снимать деньги наличны-
ми, ехать в отделение дру-
гого банка и вносить туда 
деньги.

Ну а в целом рекоменда-
ции остаются теми же, что 
и всегда. Лучше держать 
средства в разных банках 
и на вкладах с разными 
сроками окончания. Это 
снизит риски и даст вам 
возможность маневра.

Банки делают 
ставки на повышение

Высокие проценты - это хорошо. Но всегда 
учитывайте, что вам, возможно, придется за-
платить с них налоги. Особенно если сумма 
ваших накоплений приближается к миллиону 
рублей. Необлагаемая сумма процентов счи-
тается так. Один миллион рублей умножается 
на максимальную ключевую ставку в течение 
года, которая была зафиксирована на первое 
число одного из месяцев.

Таким образом, необлагаемая сумма по про-
центам, полученным в прошлом году, составляет 
150 тысяч рублей. Потому что на 1 декабря 
ключевая ставка была 15% годовых. И лишь 
в середине декабря поднялась до нынешних 
16%. Если заработали на процентах, допустим, 
200 тысяч рублей в прошлом году, то запла-

тить придется 13% с разницы между 200 и 
150 тысячами, то есть с 50 тысяч рублей. Это 
6500 рублей.

Платежка придет в личный кабинет налого-
плательщика на сайте ФНС в августе-сентябре, 
когда придут платежки по имущественным нало-
гам. Оплатить налог нужно будет до 1 декабря.

Еще один пример  - долгосрочные вклады. 
Например, на три года. Если проценты там вы-
плачиваются в конце срока, то может так по-
лучиться, что сумма там будет приличная. А вот 
ключевая ставка к этому времени опустится. 
А значит, упадет и необлагаемая сумма. Это 
может снизить вашу потенциальную доходность 
от вроде бы неплохого по нынешним временам 
предложения по вкладу.

 � ВАЖНЫЙ НЮАНС

Помните о налоге на вклады

    Проценты 
по вкладам начали 
резко расти - ждать 
ли роста ключевой 

ставки и как 
на этом можно 

заработать.

Денег Блумберг не клюет
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Флаг в небе из дыма - уже прошлый век. 
На учениях спасателей и пожарных 

из стран БРИКС+ в Подмосковье 
наши спецы нарисовали флаг в небе 

водой, сброшенной с самолета-амфибии.

ФОТО-
ФАКТ
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«Комсомолка» съездила в гости к мастеру 
из Ульяновска, который делает клюшки 
не хуже шведских (стр. 6). И родился вопрос:

Что нам еще 
импортозаместить надо?
Сергей ГОНЧАРОВ, почетный президент 
ассоциации ветеранов «Альфы»:

- После всех санкций мы за два года опомнились, поняв: 
зачем что-то покупать, когда мы способны делать у себя 
почти все, что возможно. Импортозаместить сложно мозги, 
а прорыв в науке необходим. СВО показывает - начинаем на-
верстывать. Нам бы только заплаты в Звенигороде сделать 
такими же, как в Тайване и Китае.

Михаил ГРУШЕВСКИЙ, пародист, сатирик:
- Моему сыну на 9 лет вратари ЦСКА подарили вратарские 

перчатки - и их уже делает наш, российский бренд! И Мишка 
подсказывает, что и футбольные бутсы пора производить свои, 
хватит нам адидасов. Мы можем и должны делать хорошие 
автомобили. Китайцы заместили западный импорт своими 
машинами, а мы западные машины заместили китайскими. 
Хотя в ближайшие годы мы и обречены на кооперацию с 
восточным соседом.

Ольга БЕКЛЕМИЩЕВА, бывший зампред 
Комитета Госдумы по охране здоровья:

- Что точно надо заместить - все газированные напитки. На-
до как можно меньше сахара добавлять. Но производители 
твердят, что если уменьшат количество сахара - проиграют кон-
куренцию импорту. Да вы попробуйте! Я только чай лимонный 
охлажденный летом пью. Пробовала «Байкал» - вроде ничего.

Валерий КОМАРОВ, учитель ОБЖ, Рязань:
- Нужны свои станки с программным управлением и роботы 

свои на конвейеры в Нижнем, Самаре, Челнах. Нужны инже-
неры и конструкторы. Их не хватает - кто будет делать новые 
самолеты и ракеты? Когда шелк для парашютов заменили 
капроном, его стали делать у нас. Чулок капроновых не бы-
ло, а водородную бомбу сбросили на парашюте из капрона.

Вася Ложкин (Алексей КУДЕЛИН),
сценограф и художник:

- После клюшек надо импортозаместить шайбы, а там и 
коньки научатся делать. У меня в детстве были клюшки из 
Мукачева и лыжи из Карелии. А сейчас оглянитесь - 90% у вас 
в офисе сделано в Китае. Краски мы заместили: питерские - 
не хуже итальянских, и масляных, и акриловых. С холстами 
странная штука - они сильно подорожали. Присылали вроде 
из Иванова, а оказалось, их за границей делали. Удивитель-
но: лен - это же наше все. Кисти были импортные - уже наши 
стали. А чем, думаете, самолеты и поезда красят? С завода 
«Ярославские краски», ими еще пароходы в XIX веке красили.

Антон, читатель сайта KP.RU:
- Очень хотелось бы импортозаместить Человека-паука, 

корейскую попсу и прочие аниме, которыми забиты сейчас 
головы наших тинейджеров. У нас потрясающая школа ани-
мации, были когда-то замечательные детские фильмы. Эти 
традиции надо обязательно возрождать. Иначе нашу моло-
дежь мы потеряем. 

 � ВОПРОС ДНЯ
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Вы тоже можете дать
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Наталья ВАРСЕГОВА

То есть рабочая неделя 
для 18 млн российских 
дам должна быть сокра-
щена на час. А не далее 
как неделю назад мы об-
суждали подобную же 
депутатскую инициати-
ву  - сократить рабочую 
пятницу для женщин на 
два часа. Итого мы име-
ем два документа, над 
которыми много дней 
трудились сразу не-
сколько государственных 
служащих. Цель и того, 
и другого (да-да, вы до-

гадались)  - повышение 
рождаемости.

Мы решили спросить 
экспертов  - нужно ли 
сокращать рабочую не-
делю для женщин и что 
это даст?

Вице-президент Кон-
федерации труда России 
Олег Шеин - за сокра-

щение.
- В последнее время ра-

бочий день у женщин уве-
личивается, - сказал он в 
эфире Радио «Комсомоль-
ская правда».  - И нужно 
учитывать, что женщина 
на домашний труд тратит 
вдвое больше времени, 
чем мужчина. В итоге от-
дыхает мало.

У эксперта по трудо-
устройству и реализации 
в карьере Гарри Мурадя-
на совсем другое мнение.

- Женщин с двумя деть-
ми и более не будут брать 

на работу (если такой 
законопроект примут.  - 
Ред.). При трудоустрой-
стве будут спрашивать: 
дети есть? Ответ: двое. 
Тут для работодателя бу-
дет все понятно  - зачем 
брать такого сотрудника, 
если можно взять жен-
щину с одним ребенком 
или вообще без детей, - 
объясняет Гарри Мура-
дян. - С одним-то бывает 
непросто  - больничные, 
незапланированные от-
гулы... А с двумя еще 
и отпускать придется 
пораньше. В итоге не 
исключено, что дамы 
будут стремиться мень-
ше рожать, потому что 
с двумя детьми будет 
сложнее найти работу. 
При этом женщинам без 
детей будет дан зеленый 
свет.

- В России рынок труда 

устроен таким образом, 
что невозможно сокра-
тить даже на час рабо-
чую неделю для женщин 
с детьми, не изыскивая 
при этом дополнительные 
кадры,  - поддерживает 
профессор Финансового 
университета при прави-
тельстве РФ Александр 
Сафонов. - Данное пред-
ложение не подтвержде-
но расчетами и реальны-
ми возможностями рынка 
труда.

В общем, подобные за-
коны и рождаемость не 
повысят (как минимум), и 
рынку труда на пользу не 
пойдут. Поэтому можно 
быть уверенным в двух ве-
щах. Во-первых, что этот 
законопроект не примут. 
А во-вторых, что депутаты 
продолжат и дальше «ра-
довать» нас подобными 
инициативами.

Евгений ОРЛОВ

Наша страна поднялась 
в рейтинге стран 
по размеру ВВП, 
рассчитанного 
по паритету 
покупательной 
способности.

ОБОГНАЛИ ЯПОНИЮ
Экономическое развитие 

стран можно сравнивать по 
разным критериям. Чаще все-
го их сравнивают по размеру 
номинального валового вну-
треннего продукта (ВВП) - это 
общая стоимость всех товаров 
и услуг, созданных в стране за 
год. Или по уровню валового 
внутреннего продукта на душу 
населения.

Однако есть и другие пока-
затели. Например, величина 
ВВП, рассчитанного по пари-
тету покупательной способно-
сти (ППС).

- Одни и те же предметы и 
продукты питания в разных 
странах стоят по-разному. Но 
в текущих ценах сравнивать их 
не вполне корректно. Поэто-
му ВВП и считают по паритету 
покупательной способности, - 
сказал в эфире Радио «КП» до-
цент кафедры экономической 
политики и экономических 
измерений Государственного 
университета управления Мак-
сим Чирков.

ВВП по ППС - это тот же 
ВВП, только с поправкой на 
уровень цен в стране (покупа-
тельную способность местной 
валюты).

- Допустим, гамбургер в 
США стоит в 2 - 3 раза доро-
же, чем у нас. Соответственно, 
у них и ВВП намного больше. 
А когда считают ВВП по пари-
тету покупательной способно-
сти, сопоставимые вещи срав-
ниваются за счет коррекции 
валютной составляющей. Так 
показатели очищаются от стои-
мостных искажений. Это самая 

правильная методика, - считает 
Чирков.

В последние несколько лет 
Россия занимала пятое место в 
мире по ВВП, рассчитанному 
по ППС. Но сейчас Всемирный 
банк обновил оценки, причем 
и за предыдущие годы тоже, 
с учетом новой поступившей 
информации. И оказалось, что 
еще с 2021 года и по сей день 
Россия занимает четвертое ме-
сто в мировом рейтинге эконо-
мик. ВВП России, рассчитан-
ный по ППС, в прошлом году 
составил $6,45 трлн - и это на 
$150 млрд больше, чем у Япо-
нии, которая опустилась с чет-
вертого на пятое место.

КОНКУРЕНТЫ 
ОТСТУПАЮТ

За счет чего Россия поднялась 
в рейтинге? Эксперты называ-
ют разные причины. Конечно, 
сыграла роль и поддержка эко-

номики со стороны правитель-
ства. Плюс наши конкуренты 
сами тормозят развитие своих 
экономик, вежливо уступая ме-
ста на вершине России и дру-
гим странам БРИКС.

- Западные экономики теря-
ют свою конкурентоспособ-
ность из-за бездумной полити-
ки санкций, - говорит Максим 
Чирков. - Мы сейчас по кон-
курентоспособности выигры-
ваем очень серьезно. У нас по 
сравнению с ними снижаются 
издержки: становятся дешевле 
сырье, электроэнергия, самые 
разные товары. За счет этого 
экономика разгоняется. А в 
этом году российская экономи-
ка по темпам роста даже начала 
обгонять китайскую. Россий-
ский ВВП за первый квартал 
вырос на 5,4%, а китайский - 
на 5,3%. При этом западные 
экономики по темпам эконо-
мического роста мы обгоняем 

в разы, некоторые - даже в 
десятки раз.

По мнению эксперта, подъ-
ем российского ВВП по пари-
тету покупательной способ-
ности продолжится и дальше:

- Дело в том, что рост рос-
сийской экономики обу-
словлен фундаментальными 
факторами. В том числе, как 
я уже сказал, это снижение 
издержек относительно на-
ших основных конкурентов - 
США, но особенно Европы. 
С Европой у нас традиционно 
был большой товарооборот, и 
сейчас (из-за санкций и па-
дения торговли с Россией. - 
Ред.) она эту конкурентоспо-
собность теряет.

Отпустите маму отдыхать
 � ИСТОРИЯ С ДЕМОГРАФИЕЙ

Россия вошла 
в четверку ведущих 
экономик мира
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По данным Всемирного банка.

• Китай 
• США 
• Индия 
• Россия
• Япония 
• Германия 
• Индонезия 
• Бразилия 
• Франция 
• Великобритания 

35
27,4
14,6
6,45
6,3
5,9
4
3,9
3,8
3,7

Рейтинг стран 
по ВВП, рассчитанному 
по паритету покупательной 
способности

гадались)  - повышение 
рождаемости.

экспертов  - нужно ли 
сокращать рабочую не-
делю для женщин и что 
это даст?

федерации труда России 
Олег Шеин

щение.

В Госдуму 
внесен 
законопроект 
о 39-часовой 
рабочей неделе 
для женщин 
с двумя и более 
несовершенно-
летними детьми.
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Павел Яковлев не скрывает 
своего лица. Мосты сожжены, 
о своем решении он не жале-
ет и не боится последствий. 
Внутреннее чувство правоты 
всегда придает уверенности. 
Еще совсем недавно уроженец 
Любомля Волынской области 
был солдатом украинской пре-
зидентской бригады. Попал в 
плен под Красногоровкой. А 
сейчас служит бойцом от-
дельного отряда имени Мак-
сима Кривоноса российского 
Добровольческого корпуса. Он 
полностью состоит из бывших 
военнослужащих ВСУ.

Большую часть жизни 
«Прометей» (такой позывной 
ему дали в отряде) прожил в 
Киеве. Учился на монтаж-
ника систем автоматизации, 
работал на заводе в сервис-
ном центре, ремонтировал 
сварочное оборудование. В 
2022 году его должность со-
кратили, и Яковлев начал 
типичную жизнь потенци-
ального «мобилизанта». Пря-
тался, снимал комнату в об-
щежитии, приходил домой в 
редких случаях - постираться.

- Однажды зашел в подъ-
езд, дохожу до 5-го этажа, а 
там стоят дяденьки. Я давай 
спускаться, а снизу еще один. 
Подкараулили и выдали мне 
повесточку. Приехал в воен-
комат, результат флюорогра-
фии еще не получил, а уже 
выдали предписание ехать на 
обучение, - рассказывает на 
позициях на Донецком на-
правлении Павел.

НАС НАДУРИЛИ 
И БРОСИЛИ НА ФАРШ

«Зеленка» уже плотно оку-
тала окопы, скрыв их обита-
телей от назойливых глаз с 
неба. Периодически в небе 
слышен самый противный на 
фронте звук - пролетающего 
мимо FPV-дрона. Его резкое, 
почти истеричное «з-з-з» от-
личается от размеренного 
«ж-ж-ж» разведывательного 
коптера. Не перепутаешь.

В украинской учебке Па-
вел Яковлев провел около 
40 дней - очень долго, по ны-
нешним временам. Затем - 
распределение в воинскую 
часть А0222, Отдельную пре-
зидентскую бригаду. Неделя 
на сборы и отправка в зону 
боев, на Авдеевское направ-
ление, город Красногоровка.

- Как раз начались штурмы 
наших позиций, и командир, 
который вообще никогда не 
был на «передке», сказал: «Ре-
бята, все нормально, заходи-
те на позиции, там все свои, 
ничего не бойтесь», - вспо-
минает свой первый боевой 

опыт «Проме-
тей». - Мы про-

бирались с трудом, с боем на 
позиции, нас обстреливали 
танк, миномет. И когда зашли 
на опорник, поняли, что уже 
в полуокружении, деваться 
некуда. Нас просто надури-
ли, чтобы мы туда зашли и 
выполняли роль пушечного 
мяса. У меня как будто в голо-
ве что-то переклинило - я не 
хочу воевать на этой стороне. 
Быть обманутым такое коли-

чество раз и умирать просто 
ни за что, за правительство, 
которое зарабатывает деньги 
на военном конфликте, пре-
вращая нас в фарш.

У КОГО ДОБРО И ПРАВДА
- Чем Российская армия от-

личается от украинской?
- Добро, конечно, на этой 

стороне, да и правда. Там 
всегда обманывают. Кида-
ют на позицию, уверяя, что 
она под нашим контролем, 
хотя это не так. Да в том же 
военкомате, когда я пытался 
пойти в артиллеристы (я на 
срочной службе был навод-
чиком пушки МТ-12 «Рапи-
ра»), а меня просто пихнули 
в пехоту, сказали: мы всё сде-
лаем, пойдешь в артиллерию. 
Тут такого нет. Тебе говорят 
правду в глаза, какая обста-
новка, какие задачи. На той 

стороне не заморачивались 
вывозом с линии фронта 
«трехсотого», «двухсотого» 
(погибших и раненых. - Ред.). 
Здесь в случае проблем сразу 
идет группа эвакуации, мы 
прочищаем им путь.

- Но ведь не все сдаются в 
плен. Многие упираются до 
последнего патрона...

- Идейные тоже есть. Я уже 
не говорю о таких подразде-
лениях, как «Азов»*, «Кра-
кен»*. Их мотивирует только 

одно - когда наступит мир, 
им придется отвечать. При-
дет Россия, и с них спросят, 
как они терроризировали на-
селение в Донецкой области, 
в Луганской. Они делают что 
хотят. Они заходили в хаты, 
вламывались, забирали, что 
хотели, насиловали. Есте-
ственно, они не хотят мира, 
в котором придется нести за 

это наказание. Но основная 
масса - простые ребята, у ко-
торых воевать до последней 
капли крови нет никакого 
желания.

НАЕМНИКИ, МОВА 
И ЗОМБИ-ПРОШИВКА

- А иностранных наемников 
много?

- На фронте я их не встре-
чал. По рассказам знако-
мых, вообще бесполезные 
чудовища, которые просто 

выступают как какой-то за-
градотряд. Сидят в тылу и 
получают огромные бабки. 
Встречал я их на пункте по-
стоянной дислокации в Кие-
ве, они то ли ротировались, 
то ли что. Приехали какие-то 
обезьяны, повываливались на 
плитку. Мы предлагали им 
на кровать, они: нет-нет, мы 
на плитке. Там были и бра-
зильцы какие-то, и вообще 
неизвестно кто. Они без идео-
логии - просто деньги.

- На каком языке говорят в 
окопах?

- Сейчас больше на укра-
инском, это, типа, стало 
модно. Раньше все говори-
ли на русском, так удобнее. 
Все друг друга понимали. Но 
я все равно разговаривал на 
русском. У нас была группа 
в Telegram-канале, я писал 
по-русски, и там некоторые, 
бывало, «предъявляли»: «О, 
москалюка». Я ему пишу: 
«Странно, я воюю в ВСУ и 
я же москалюка, потому что 
разговариваю не на мове?»

Павел Яковлев - из обыч-
ной украинской семьи, в ко-
торой все всегда говорили 
по-русски. В детстве любил 
читать фантастику, но по 
совету родителей «прогло-
тил» «Как закалялась сталь» 

и «Молодая гвардия». 
Уверяет, что дома 

всегда чтили под-
виг прадедов. 
9 Мая празд-
новали в кругу 
семьи - прадед 
воевал в пехоте, 

«Прометей» его 
застал еще живым. 

В России у него жи-
вут родственники - дядя, 

бабушка и дедушка...
- С Россией всегда хорошо 

жили, друг другу помогали 
как братья. Мы и есть братья. 
Нет, надо было прыгать на 
этом майдане, кричать «мо-
скаляку на гиляку»... Я никог-
да это не воспринимал. Какой 
Евросоюз? За что они воюют?

- А ты теперь за что воюешь?
- За то, чтобы взять поболь-

ше таких, как я. Чтобы им от-
крыли глаза, как и мне. Чтобы 
с них прошивку украинского 
зомби сняли. За свою страну 
надо бороться на этой стороне. 
Поэтому буду своим примером 
показывать, что не в ВСУ, а в 
нашем отряде надо воевать за 
свободу Украины от Запада, 
за скорейший мир и воссоеди-
нение с семьей. Надо убрать 
эту нечисть из правительства в 
Киеве, которое не дает Украи-
не жить и процветать.

* Запрещенные в России 
экстремистские 
и террористические 
организации.

Помню, как, кажется, еще в прошлой жизни 
разговаривал с главой ДНР Александром Захар-
ченко. Он считал вполне вероятным, что когда-
нибудь часть украинской армии развернет стволы 
в сторону Киева и вместе с ополчением пойдет 
освобождать Украину. До самого Лондона. Тогда 
это звучало, мягко говоря, экзотично. Сегодня в 
зоне СВО уже действуют несколько батальонов, 
состоящих из бывших украинских солдат.

В большинстве своем это жители наших новых 
регионов, которых призвали в армию до того, как 
они стали частью России. Фактически их застав-
ляли воевать против своих родных. Но есть бойцы 
и из Центральной, и даже Западной Украины. Бы-
вает, переходят на нашу сторону сразу отделения-
ми. А иной раз - прямо на танке. В общей массе 

Вооруженных сил эти подразделения, конечно, 
вряд ли имеют стратегическое значение. Но на 
тактическом уровне вполне способны выполнять 
боевые задачи.

Вопрос преданности таких солдат, конечно, 
дискуссионный. Может ли быть хорошим бойцом 
тот, кто бежал однажды из своей армии? Но ведь, 
в конце концов, дело это добровольное. И после 
первого же боевого задания они сжигают мосты 
к своей прежней жизни, ставя себя вне закона на 
Украине. Они вполне могли выбрать размеренную 
жизнь пленного с трехразовым питанием, жизнь по 
расписанию и с перспективой отправиться домой 
по обмену. Но кто-то выбирает для себя новый дом. 
И чтобы выжить, ему не остается ничего, кроме 
как победить нового врага.

«Коц. Аналитика 
с именем» - авторская 
программа военкора 

Александра Коца. 
Включайте Радио «КП» 

по четвергам в 19.00 (мск)
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Киевлянин 
Павел Яковлев 

едва успел 
повоевать в элитной 
бригаде за киевский 
режим, но вовремя 

выбрал сторону 
сил добра.

«В ВСУ нам всегда врали 
и бросали на смерть»

Наш 
корреспондент 
встретился 
с бывшим бойцом 
украинской 
президентской 
бригады, 
который 
сдался в плен, 
чтобы воевать 
против Киева.      Александр КОЦ,      

     военкор «КП»      

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

Могли быть просто пленными. Но решили драться

radiokp.ru
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Данил СВЕЧКОВ
(«КП» - Екатеринбург»)

Лакомиться мороженым мы 
начали за сотни лет до того, 
как иностранные повара за-
везли в Россию охлажденные 
десерты из сливок. Вспомина-
ем необычные вкусы, которые 
встречались у мороженого за 
всю его историю.

В ИТАЛИИ
ЗА НИМ ПОДНИМАЛИСЬ
НА ВУЛКАН

В старину если и говори-
ли «мороженое», то лишь в 
связке с такими словами, как 
«мясо» или «рыба». А вот де-
серта под таким названием не 
существовало. Было охлаж-
денное сладкое лакомство. 
И изобрели его там, где из-
нурительно жаркие места со-
седствуют с районами с ми-
нусовой температурой. Такое 
сочетание присуще южным 
странам, в которых есть гор-
ные массивы. Например, 
итальянцы собирали снег на 
склонах вулкана Этна, сме-
шивали его с фруктовыми со-
ками и ели такое в жару. Что-
то похожее было и в Персии, 
и в Египте (там снег собирали 
в горных районах Синая).

В России молоко замора-
живали в тазиках и хранили 
в кладовых уложенными друг 
на друга огромными белыми 
шайбами. Делали это снача-
ла, чтобы питаться молоком 
круглый год. Но потом кто-то 
додумался поскрести ножом 
по такой шайбе, собрать слад-
коватую стружку в тарелку, 
чтобы с горкой было, и есть в 
таком вот виде. Вскоре это ла-
комство начали продавать на 
ярмарках. Преимущественно 
зимой, чтобы не таяло.

- Нельзя сказать, что это 
было массовое увлечение, 
упоминаний об этом блюде 
в наших средневековых до-
кументах нет, - рассказывает 
историк русской кухни Павел 
Сюткин. - Об этой привычке 
наших людей начали писать 
уже в XVII веке.

РУЧНАЯ РАБОТА
Считается, что мороже-

ное в современном его виде 
изобрел итальянец Франче-
ско Прокопио деи Кольтелли. 
В 1670 году он приехал во 
Францию, открыл там кафе 
и начал подавать неведомое 
людям лакомство, которое 
делал при помощи машинки 
собственного изобретения.

Он брал две кастрюли, вкла-
дывал одну в другую. Между 
стенками засыпал лед. А во 
внутреннюю кастрюлю зали-
вались сливки с яйцом. После 
этого ее начинали вращать, 
и слой сливок вдоль стенки 
постепенно замораживался. 
Его соскребали ложкой, по-
том в кастрюлю добавляли 
новые сливки и продолжа-
ли это делать, пока вся масса 
не приобретала одинаковую 
текстуру. Чтобы сделать та-
ким способом две-три пор-
ции мороженого, надо было 

вручную крутить 
кастрюлю не-
сколько часов. 

Примерно через 70 
лет после того, как это 
лакомство разошлось по Ев-
ропе, оно пришло в Россию 
и очень быстро стало попу-
лярным среди состоятельных 
людей.

ЧЕРЧИЛЛЬ УДИВИЛСЯ: 
КАК ЭТО ЕДЯТ В МОРОЗ?

К началу XIX века мороже-
ное стало распространенным 
десертом. Кулинары начали 
экспериментировать со вку-
сами. В сборниках рецептов 
тех лет можно найти такие 
необычные сорта, как фиал-
ковое, померанцевое, барба-
рисовое, из яичных белков, 
из ягод можжевельника, из 
жасмина. И если вам каза-
лось, что томатное мороже-
ное - это что-то совсем уж 
странное, то вот вам исто-
рический факт - в XIX веке 
в России любили мороженое 
из кислых щей! Напомним, 
что кислые щи - это совсем 
не щи, а напиток, похожий 
на квас. Так что у мороже-
ного был привкус корочки 
бородинского хлеба. Но-
вую жизнь старый десерт 
получил уже в 1930-е годы, 
когда в СССР начали нала-
живать его промышленное 
производство. По поруче-
нию Сталина в 1936 году на-
родный комиссар пищевой 
промышленности СССР 
Анастас Микоян отправил-
ся на два месяца в США 
изучить их опыт в области 
пищевой промышленности. 
Среди блюд, которые тог-
да привез домой Микоян, 
было и мороженое. По-

сле его приезда в Мо-
скве появляется эскимо, 
которое тогда называлось 
эскимо-пай («эскимосский 
пирожок»). По легенде, ког-
да премьер-министр Велико-
британии Уинстон Черчилль в 
1942 году приехал в Москву, 
он сильно удивился, увидев, 
что в 40-градусный мороз 
школьники на улице едят мо-
роженое. Якобы даже сказал: 
«Эту страну не победить».

- Конечно, это придумка, 
корни которой идут из ме-
муаров переводчицы Татьяны 
Кудрявцевой. Черчилль при-
езжал в октябре. Явно ника-
ких 40-градусных морозов в 
Москве тогда быть не могло, - 
объясняет Павел Сюткин.

НА ДВОИХ ОДИН 
ХОЛОДИЛЬНИК

С началом промышленно-
го производства пломбира и 
эскимо в СССР был связан 
один курьез. Информацию 
о нем в своих исследованиях 
документов тех времен нашел 
Павел Сюткин:

- Первые пар-
тии по вкусу и 
запаху почему-
то напоминали 
сало. Стали раз-
бираться, в чем 
дело. Оказалось, 
что условия хра-
нения не соблю-
дались. Выпуска-
ли его на многих 
предприятиях, 
где были про-
мышленные холо-
дильники. То есть 
и молочной про-
мышленности, и 
Главжиртреста, и 
Главмяса. А от-
дельных холо-
дильников под 
пломбир не было. 
Поэтому его стави-
ли охлаждаться ря-
дом с говяжьими и 
свиными тушами 
и с огромными ку-
сками сала. Запахи 
перемешивались. 
12 марта 1941 года, 

незадолго до начала Великой 
Отечественной войны, был 
введен ГОСТ 117-41 «Моро-
женое сливочное, мороженое 
пломбир, фруктово-ягодное, 
ароматическое» (тоже по 
инициативе Микояна). Он 
должен был обеспечить на-
туральный состав (молоко 
коровье цельное, сгущенное, 
сливки, фрукты, какао, кофе, 
сахар, мед), был одним из са-
мых жестких в мире.

- И главное, в нем огова-
ривалась система оценки по 
100-балльной шкале. Малей-
шее отклонение по вкусу, 
цвету или запаху считалось 
браком, - говорит Сюткин.

Интересно, что даже в годы 
войны мороженое производи-
лось не только в Москве, од-
ним из передовиков оставал-
ся ярославский комбинат. В 
феврале 1945-го специальная 
лаборатория мороженого от-
крылась при НИИ холодиль-
ной промышленности. Ин-
ститут питания при АН СССР 
рассчитал физиологическую 
норму потребления мороже-
ного - каждому советскому 
гражданину полагалось съе-
дать 4 кг в год. А в 1947 году 
был запущен первый эски-
могенератор карусельного 
типа, и это позволило уско-
рить и удешевить производ-
ство эскимо.
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1964 год. Счастливое детство.

Во второй 
половине XIX века 

мороженщики 
выглядели так.

Жизнь как праздник
Книга рецептов и декора на все сезоны

Жизнь - это праздник, который каждый день мы создаем 
своими руками. Авторы книги, увлеченные кулинары и фото-
графы, собрали для вас любимые и проверенные рецепты на 
каждый день и на Новый год, Рождество, Пасху, дни рождения. 
И делятся сотней секретов, как все это украсить и подать, чтобы 
в доме было счастье. Это настоящая энциклопедия домашнего 
уюта, декора и, конечно, самых вкусных блюд.
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«Комсомолка» рекомендует:

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781,
ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также на сайте labirint.ru

Девушка ест мороженое.

При царе баловались мороженым 
из кислых щей, а в СССР -  
с ароматом 
сала
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сколько часов. 
Примерно через 70 

лет после того, как это 

с ароматом 
Как 

менялись 

вкусы 

любимого 

летнего 

десерта.

Один стаканчик беру, на второй смотрю, 
третий примечаю!
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Павел КЛОКОВ

Несколько лет назад 
появилось такое модное 
словечко - импортозаме-
щение. После многочис-
ленных санкций его начали 
употреблять даже каменщи-
ки. Да так рьяно. Как будто 
раньше противостоять западным 
монополистам было чем-то неесте-
ственным. Мы продвинулись в ИТ-
технологиях и научились делать сыр 
не хуже французского. Увеличили 
производство текстиля и автомоби-
лей. Вложили миллиарды в ракетно-
космическую промышленность. Пока-
зали кукиш Америке и Европе. И, как 
выяснилось, отдельно умыли Шве-
цию. Попробуйте догадаться, в чем 
именно. Хотя все равно не угадаете. В 
клюшках. Для хоккея с мячом. Когда-
то их целыми партиями везли в нашу 
страну из Венерсборга (это небольшой 
город в Швеции). И мы платили за 
них 25 тыс. руб. за штуку. В стране, 
где русский хоккей - национальный 
вид спорта. Примерно как футбол в 
Бразилии. Никогда не забуду, как в 
детстве одноклассник Миша шиба-
нул меня самодельной клюшкой по 
лбу и даже не извинился. А ведь тоже 
гоняли мяч. Детский, резиновый. Но 
тоже маленький, как в хоккее.

Теперь ситуация изменилась. 
Клюшки берем у отечественных про-
изводителей. И один из них - бывший 
профессиональный спортсмен Андрей 
Овченков. При этом он изготавливает 
не только клюшки, но и стулья, шка-
фы, диваны, медицинские кушетки, 
кии для бильярда. Столярному ма-
стерству он научился сам. Перед тем 
как сделать первую клюшку, проси-
дел в библиотеке несколько месяцев. 
Технология изготовления фанеры, как 
выяснилось, имеет много нюансов. 
Одни булавочные сучки чего стоят. 
И ребросклейка.

- Зато сейчас я на эту тему могу дис-
сертацию написать, - улыбается Ан-
дрей. - Правда, у меня на это времени 
нет.

ИЗ БОЛЬШОГО СПОРТА
В ПЛОТНИКИ

Кто-то из философов сравнил нашу 
жизнь с чередой сюрпризов (звучит 
немного по-детски, но весьма точно). 
И один из них в жизни Анд рея Овчен-
кова случился в 1990 году. Во время 
хоккейного матча соперник выбил ему 
колено. На восстановление ушел це-
лый год. И в большой спорт ульяновец 
уже не вернулся (играл он в знамени-
той команде «Волга», был серебряным 
призером Спартакиады СССР и даже 
чемпионом СССР - в молодежном 

составе). Однако хоккей спортсмена 
не отпустил. И не только потому, что 
Овченков производит сейчас клюшки 
экстра-класса, но и потому, что до сих 
пор в него играет - на любительском 
уровне (есть такая Ночная хоккейная 
лига - та самая, в которой играл и пре-
зидент Владимир Путин).

- В 90-е годы совершенно неожи-
данно для себя я начал изготавливать 
двери, - рассказывает житель Улья-
новска. - Не в какой-нибудь профес-
сиональной мастерской, на станке, а 
сам, вручную. Клеил шпон утюгом. 
И по ходу дела учился. В то время до-
стать материал было очень сложно. А 
у нас здесь недалеко - в Сурском райо-
не - как раз начинается тайга. И я туда 
периодически ездил, договаривался 
с лесниками. А срубленные деревья 
(сосна, бук, ясень) отвозил потом на 
фабрику, где их обрабатывали.

Чуть позже знакомый тренер расска-
зал Андрею об одной проблеме. После 
перестройки спортсменам стало негде 
брать клюшки. В советское время их 
делали во Львове и в Ленинграде. Пер-
вый отвалился вместе с Украиной, а в 
Северной столице фабрика закрылась.

- И я решил попробовать, - продол-
жает Андрей. - Все-таки опыт работы с 
деревом уже был. По-прежнему изучал 
литературу, а с ней, как и с клюшка-
ми, тоже был дефицит. Ну а потом 
пошло-поехало.

УТРОМ - КЛЮШКИ,
ВЕЧЕРОМ - СТУЛЬЯ

Сейчас Овченкова знают все про-
фессиональные хоккеисты. Его клюш-
ками играли Николай Афанасенко 
(легенда русского хоккея, чемпион 
мира), Сергей Обухов (заслуженный 
мастер спорта), Денис Артюшин (полу-
защитник «Ак Барс-Динамо»), игроки 
архангельского «Водника», кемеров-
ского «Кузбасса» (это все суперли-
га). Причем изготовление клюшек 
Овченков называет своей отдушиной, 
зарабатывает он на другом (стулья, 
шкафчики для раздевалок, диваны - и 
вообще любая мебель, какую закажут).

Постепенно стали появляться ра-
бочие станки (сейчас их уже 50) и 

постоянные клиенты. По словам ма-
стера, в Ульяновской области много 
мебельщиков, но почти никто не гнет 
заготовки березы так, как он (при кри-
тической деформации у этих заготовок 
разрываются волокна, но только не в 
мастерской Овченкова).

А какой аромат в его цехах! Жан-
Батист Гренуй сошел бы с ума. В них, 
как в хорошем вине, есть все -  терп-
кость, свежесть и пропитанные солн-
цем дубильные вещества. Я не то что 
бы дегустатор, но уведомляю докумен-
тально. Запах дерева после душной 
Москвы дурманит голову.

- А это что? - ткнул пальчиком я.
- Лопух, - ответил Андрей, видимо, 

открыто подчеркивая уровень моих 
знаний.

Однако лопухом, как выяснилось, 
называют спрессованный лущеный 
шпон. Будущее кресло, короче.

Но вернемся к нашим клюшкам. 
Мэйд ин Ульяновск. Их качество, как 
мы уже сказали, не уступает зарубеж-
ному. И цена ниже (если шведская 25 
тыс. руб. за штуку, то у нас 8 - 9 тыс. 
руб.).

- А как их вообще делают?
- Берется березовый шпон, - пояс-

нил мастер. - Это очень тонко наре-
занная древесина (1,5 мм толщина). 
Делаем заготовку и отправляем под 
пресс, примерно на полчаса. После 
чего заготовка, склеенная в несколько 
слоев (чаще всего одна клюшка сде-
лана из разных деревьев - в основном 
это осина, береза, бук), две недели 
сохнет. Дальше - обработка на фре-
зерном станке, полировка, доклеи-
вание боковых накладок, нанесение 
символики. Много нюансов.

- Вот так, - говорю, - провозишься с 
одной клюшкой три недели, а игрок ее 
сломает в первую же минуту (в русском 
хоккее это запросто).

- Так и есть. Поэтому мы делаем 
целыми партиями. За все эти годы я 
изготовил где-то 50 тыс. клюшек, в 
том числе для детей. У нас хоккей с 
мячом очень хорошо развит (в феврале 
2016 года в Ульяновске даже прово-
дили чемпионат мира - наши тогда 
победили).

В Тулу со своим 
микрофоном 
не ездят: как бывший менеджер 
по закупкам орехов покорил 
мировой шоу-бизнес устройством 
уникального качества

Врежем, тренер, 
где же клюшка?!

Олег КАРПОВ

Технология успешно 
прошла испытания.

Специалисты научных ин-
ститутов «Роснефти» в Санкт-
Петербурге и Красноярске провели 
успешные испытания технологии 
получения карбоната лития из ги-
дроминерального сырья, добывае-
мого на Юрубчено-Тохомском и 
Куюмбинском месторождениях. 
Проще говоря, из воды, которая 
находится в нефтяных и газовых 
пластах.

Отметим, что карбонат лития 
- основное сырье для производ-
ства гидроксида лития, который 
используется для производства 
литиевых аккумуляторов, в ста-
лелитейном производстве, фар-
мацевтической отрасли, а также в 
стекольной и керамической про-
мышленности.

В основе новой технологии - ис-
пользование сорбентов, которые 
способны избирательно поглощать 
ионы лития. Сорбционный метод 
является экологически чистым и 
позволяет эффективно извлекать 
литий из гидроминерального сы-
рья для производства батарей. 
Используя мобильную опытную 
установку отечественного произ-
водства, специалисты компании 
в короткие сроки получили более 
300 кг карбоната лития.

Проведенные испытания по-
зволят «Роснефти» наладить 
производство карбоната лития 
непосредственно в процессах не-
фтегазодобычи. Таким образом 
будет повышена эффективность 
эксплуатации месторождений, а 
также снижена себестоимость до-
бычи нефти и газа.

«Сегодня мы также работаем над 
созданием новых технологий из-
влечения лития, которые позволят 
нам добывать это ценное сырье 
более эффективно и с меньшими 
затратами», - говорит представи-
тель компании.

В настоящее время на террито-
рии России литий не добывается, 
при этом в страну ежегодно импор-
тируется до 9 тыс. тонн карбоната 
лития. По прогнозам экспертов, 
к 2025 году спрос на литий в мире 
может достичь 1,5 млн тонн, а к 
концу десятилетия - более 3 млн 
тонн.

Добываем 
нефть? 
Попутно 
получаем литий!
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СОБЫТИЕКак мастер из Ульяновска 

превратил свое ремесло
в искусство. 
Среди клиентов 54-летнего 

Андрея Овченкова - 
хоккеисты, дачники 
и даже столичные 
театры.
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Импортозамещение 
в действии: клюшки 
Андрея Овченкова 
не хуже шведских.
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ХАБАРОВСК

Попали в шторм
Вечером 2 июня в Хабаровском районе на реке Амур двоих 

человек прибило к острову, а еще двоих уносило течением 
в районе села Воронеж-1. Из-за сильного ветра и волнения 
на реке катер спасателей смог подойти к песчаному острову 
только утром следующего дня.

- Двоих человек эвакуировали на борт и доставили в затон, а 
еще двое смогли самостоятельно выбраться на берег. Никому 
не потребовалась медицинская помощь, - рассказали в ГУ МЧС 
России по Хабаровскому краю.

Мужчины хотели переплыть на другую сторону реки, но не 
учли погоду. 

ЯКУТИЯ

Процесс пошел
В Якутии пострадавшим от паводка начали поступать вы-

платы. Как сообщает минэкологии региона, всего от большой 
воды ущерб понесли 4016 жителей, 1004 жилых дома и 1156 
помещений. Деньги уже начали приходить.

Подано больше шести тысяч заявлений, в том числе на 
единовременную выплату и на финансовую помощь. Получили 
поддержку уже 1116 человек. Заявления на выплаты можно 
подать до 18 июня. В настоящее время ледоход в Якутии все 
еще продолжается.

ВЛАДИВОСТОК

Новый «Герой Приморья»
В Приморском крае командир первой роты батальона «Тигр» 

Андрей Воробьев получил знак особого отличия «Герой При-
морья». Награду ему вручил глава региона Олег Кожемяко.

Андрей Воробьев командовал на Новоникольском и Ново-
михайловском направлениях СВО. Это не первая награда для 
отряда «Тигр», в феврале батальону уже вручили памятный 
знак «Лучший добровольческий отряд Минобороны России».

- Андрей Юрьевич, за наградой стоит ваше личное мужество, 
подвиг. Это высокая оценка боевой работы - вашей и ваших 
товарищей, - сказал Олег Кожемяко.

Приморье входит в пятерку лучших регионов России по под-
готовке участников СВО, по поддержке бойцов и их семей.

БЛАГОВЕЩЕНСК

Обстановка 
стабилизировалась

С 7 июня в муниципалитетах Амурской области отменят 
особый противопожарный режим. Согласно постановлению 
противопожарный режим планируют отменить в Белогорске, 
Благовещенске, Райчихинске, Свободном, Шимановске, Про-
грессе и Циолковском, а также в Архаринском, Белогорском, 
Благовещенском, Бурейском, Завитинском, Ивановском, Ром-
ненском, Серышевском, Тамбовском, Шимановском округах, 
Константиновском, Михайловском, Октябрьском и Свобод-
ненском районах.

Режим на этих территориях отменяют благодаря нормализа-
ции ситуации с лесными пожарами. Документ подписал глава 
Приамурья Василий Орлов. С начала противопожарного 
сезона сумма штрафов за нарушения режима превысила 2,8 
миллиона рублей.

САХАЛИН

Однорукий бандит
Сахалинские полицейские ищут преступника. Мужчина «од-

ной левой» ограбил дом в Соловьевке. У подозреваемого есть 
особая примета. Он однорукий инвалид. Сейчас Юрий Дыбов 
скрывается от полиции. 

34-летний Юрий Александрович Дыбов подозревается в 
краже имущества из дома в Соловьевке. Преступления, со-
вершаемые инвалидами, и судебные процессы над ними не 
являются чем-то необычным в стране. Сотни инвалидов первой 
группы отбывают наказание в лагерях федеральной системы 
исполнения наказаний.

Всех, кому что-либо известно о местонахождении подозре-
ваемого, просьба обратиться в полицию по телефону: +7 988 
836-71-23. Анонимность гарантируется.

Подготовили Виктория ПЕТРЕНКО 
(«КП» - Хабаровск»), Василина ИКОННИКОВА («КП» - 

Якутия»), Павел САХАРОВСКИЙ 
(«КП» - Владивосток»), 

Сабина ГАБИТОВА («КП» - Сахалин»).

■

Роман БРЮХАНОВ 
(«КП» - Хабаровск»)

В Хабаровске прошел 
музыкальный фестиваль 
«Амурские волны».

Дальневосточники с нетер-
пением ожидают конца мая не 
только потому, что соскучились 
по летнему теплу. В эти дни по 
традиции, которой уже больше 
десяти лет, Хабаровск принимает 
грандиозное мероприятие, по-
любившееся многим. Из разных 
уголков страны и из-за рубежа 
сюда съезжаются военные ор-
кестры, чтобы поучаствовать в 
Международном военно-музы-
кальном фестивале «Амурские 
волны». В этом году мероприя-
тие проходило в 12-й раз.

Состав исполнителей был 
представлен оркестрами и кол-
лективами из разных регионов 
страны и Республики Бела-
русь. Они подготовили плац-
концерты, сольные выступле-
ния и дефиле по улицам города. 
Примечательно, что из года в год 
программы не остаются прежни-
ми: репертуар каждый раз новый.

- Наши победы достигаются 
благодаря мужеству и героизму 
наших солдат и офицеров, пра-
вильной организации и высокой 
эффективности российского во-
оружения. Весомую роль играет 
в этом и Хабаровский край. За 
11 лет в нашем фестивале при-
няли участие коллективы более 

чем из шести стран мира, среди 
них Республика Беларусь, Ки-
тай, Казахстан, Монголия, Син-
гапур. Уверен, международное 
сотрудничество в этом направ-
лении будет продолжено и чис-
ло участников «Амурских волн» 
будет расти и дальше, - сказал 
в один из дней фестиваля врио 
губернатора Хабаровского края 
Дмитрий Демешин.

Фестиваль проходил на не-
скольких площадках. Так, 30 
мая на площади перед Спасо-
Преображенским кафедральным 
собором Хабаровска выступили 
восемь оркестров, в том числе 
музыканты штаба Восточного 
военного округа и Тихоокеан-
ского флота из Владивостока. 
По традиции свою программу 
представил оркестр суворовцев 
Московского военно-музыкаль-
ного училища имени генерал-
лейтенанта Валерия Халилова.

Также на площадь перед хаба-
ровским зрителем вышли музы-
канты центрального военного 
оркестра Министерства оборо-
ны России. А международным 
гостем фестиваля стал образ-
цово-показательный оркестр 
Вооруженных сил Республики 
Беларусь.

Музыкальные программы ор-
кестров сопровождались вокаль-
ными партиями, выступления-
ми танцевальных коллективов 
и даже расчетов почетных кара-
улов с карабинами. Не обошлось 

без холостой стрельбы, которая 
каждый раз вызывала восторг 
публики. Зрители получили 
масштабное театрализованное 
представление, к которому, по-
жалуй, никто не остался равно-
душным.

- Я на фестивале уже второй 
раз, первый был в 2022 году. С 
нетерпением ждал выступления. 
Очень люблю аранжировки во-
енных оркестров, они энергич-
ные, всегда заряжают бодростью, 
поднимают настроение, - сказал 
зритель Сергей.

Участие в фестивале «Амур-
ские волны» - большая ответ-
ственность для любого музыкан-
та. Каждая программа расписана 
по секундам, и ошибиться никак 
нельзя: помимо зрителей на три-
бунах, выступление увидели ты-
сячи людей с помощью онлайн-
трансляции.

- Это пятый год, как я высту-
паю в составе оркестра на фе-
стивале. Люблю эти ощущения, 
когда мы выходим на площадь и 
начинаем играть, ведь мы дарим 
зрителям радость своей музыкой, 
пробуждаем в них эмоции, это 
дорогого стоит. Каждый год мы 
готовим новый репертуар, лю-
бим удивлять людей, и в этот раз 
подготовили кое-что необычное, 
- рассказал музыкант одного из 
оркестров Дмитрий.

Фестиваль завершился 2 июня 
марш-парадом оркестров по ули-
це Муравьева-Амурского.

Звуки маршей под 
колокольный звон
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Были и иностранные 
участники.

Фестиваль всегда проходит не только 
с музыкой, но и с танцами.

06.06.2024 

Музыканты вновь 
покорили сердца 

дальневосточников.

Дальний Восток: картина недели
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Отголоски шоу «преследу-
ют» девушку до сих пор. Оно 
и неудивительно. Полина 
стала первой участницей из 
Владивостока, ранее съе-
мочная группа не приезжала 
в приморскую столицу. Хоть 
в городе и живет более 600 
тысяч человек, тут особо не 
спрячешься. Популярность 
буквально свалилась на голо-
ву подростка. Молодую маму 
стали узнавать на улицах, а в 
соцсетях прибавилось под-
писчиков. Сейчас их более 
200 тысяч.

- Шоу дало огромный 
старт в медийности. Я рада, 
что большинство подписчи-
ков оказались адекватными 
людьми, наш выпуск счита-
ют одним из самых добрых и 
спокойных. Да еще и называ-
ют скучным, не было измен, 
драк, ссор из-за алкоголя и 
расставаний, к чему привык-
ли зрители передачи. Кстати, 
я до участия в программе не 
смотрела ни один выпуск, да 
и сейчас не смотрю. С дру-
гими участницами не обща-
юсь. Несколько раз со мной 
связывались, но только по 
вопросам рекламы, - поде-
лилась Полина.

НАЧАЛО ПРОЕКТАНАЧАЛО ПРОЕКТА
Полина и ее супруг Влади-

мир притягивают к себе все-
общее внимание. За отноше-
ниями влюбленных следили 
тысячи пар глаз. Но даже спу-
стя столько лет ребята транс-
лируют пример хорошей се-
мьи. А ведь изначально никто 
из них даже не думал, что ког-
да-нибудь примет участие в 
подобных съемках.

- Я забеременела в 17 лет. 
Друзья шутили, что пора бы 
мне на телевидение на эту са-
мую передачу. Дошутились 
- со мной связался продюсер 
телеканала  и пригласил стать 
участницей шоу «Беременна 
в 16». Конечно же, озвучили 
гонорар, предложили оплатить 
роды. Но меня, честно, больше 
всего привлек тот факт, что обо 
мне узнают. Я мечтала разви-
вать соцсети и понимала - это 
мне принесет популярность. 
Я поговорила с Вовой, он сна-
чала отнесся скептически, но 
потом согласился. Родители 
поддержали идею.

Началась череда онлайн-
кастингов. И надо же - отказ. 
Да, о паре из Владивостока 

мог никто и не услышать. По-
лина показалась продюсерам 
зажатой и скромной, но за-
тем прошло еще одно «собе-
седование», и ее кандидатуру 
утвердили.

ВСЯ ПРАВДА О СЪЕМКАХВСЯ ПРАВДА О СЪЕМКАХ
- Это не иначе как судьба. 

Мы действительно показа-
ли себя спокойной, здраво-
мыслящей парой. Все пре-
красно понимали, что выпуск 
выйдет без скандалов и ин-
триг, но этим мы и зацепили 
аудиторию. Серия с нашим 
участием побила количество 
подписчиков в сезоне. Не-
которые моменты пришлось 
переиграть для шоу. Напри-
мер, когда я говорила в серии 
о беременности Вове, он яко-
бы вспылил, стал меня от-
читывать - в реальной жизни 
такого не было.

Не у всех участниц жизнь 
сложилась так же хорошо, 
как у нашей героини. Мно-
гие развелись с отцами сво-
их детей, а кого-то и вовсе 
лишили родительских прав. 
Полина считает, что не все 
подростки могут взять на себя 
ответственность воспитывать 
своих же детей.

Хоть девушка и была участ-
ницей проекта, ей кажется, 
что шоу отбивает желание 
становиться мамой в раннем 
возрасте.

- Не стоит смотреть это 
ради шуток и смеха. У кого-
то материнство выпадает на 
очень тяжелый период жиз-
ни. Все эти скандалы, интри-
ги (об эпизодах шоу) вызыва-
ют лишь негатив и нацелены 
на развлечение аудитории, а 

не на сексуальное просвеще-
ние. Многие так остро реа-
гируют на раннюю беремен-
ность, хотя это было всегда, 
просто не афишировалось. 
Бабушка родила моего папу, 
когда ей было 16, поэтому ме-
ня никто в семье не осуждал. 
Ранняя беременность - это 
не приговор. Это нормально. 
Но в рамках шоу, я считаю, 
перебарщивают и выставля-
ют участниц не будущими 
мамами, а посмешищем. Не 
всегда, но это есть. С другой 
стороны, на то оно и шоу.

Полина признается, с ней 
разговаривали на тему кон-
трацепции, но какому под-
ростку будет комфортно об-
суждать свою половую жизнь 
с мамой или папой? Девушка 
на тот момент беременности 
испытала самый большой 
страх, увидев две полоски на 
тесте. У Полины появились 
мысли об аборте…

- Я ведь собиралась посту-
пать в колледж. Вроде бы всю 
жизнь «расписала», а тут ре-
бенок. Так переживала: а как 
мне его обеспечивать? Что я 
дам этому человечку? Но я ни 
дня не пожалела о том, что 
стала мамой, еще и дважды. 
Я не буду врать, что материн-
ство - это легко. Я пропала из 
блога, декрет отнимает мно-
жество сил. Но хочу и дальше 
зарабатывать благодаря соц-
сетям. Сейчас, правда, очень 
устала. Спасибо поддержке 
родителей и мужа. Вова за-
нимается искусством татуи-
ровки. Открыл свой салон и 
мечтает стать известным му-
зыкантом, я в него верю.

КАК ИЗМЕНИЛИСЬ 
ОТНОШЕНИЯ?

Пара вместе пять лет, за это 
время произошло многое. 
Двум людям из разных семей, 
где свои правила и обычаи, 
тяжело было найти золотую 
середину в отношениях. Но 
сейчас любовь похожа на ти-
хую гавань, в которой если и 
начинается шторм, то быстро 
утихает. Влюбленные, судя по 
словам Полины, наконец-то 
научились не только слушать, 
но и слышать друг друга.

Пока супруг занимается 
бизнесом, девушка зараба-
тывает на рекламе в соцсетях. 
На учебу, признается, време-
ни нет, поэтому она не подала 
документы в колледж. Каж-
дую свободную минуту уде-
ляет сыновьям. Однако бло-
гер уже прошла два курса по 
продвижению соцсетей. Чек 
внушительный - 500 тысяч 
рублей каждое. Это принесло 
свои плоды, но вот во второй 
раз она разочаровалась.

- Первое наставниче-
ство длилось 2,5 месяца, 
мне очень понравилось. А 
вот во второй раз наткну-
лась не на самого опыт-
ного специалиста. Мы 
разошлись на плохой 
ноте. Я считаю, что 
эти знания, до-
ступные любо-
му в интернете, 
не стоят таких 
денег. Развитие 
блога принесло 
свои плоды. Под-
писчиков стало боль-
ше, жаль, что с ними 
пришли и хейтеры. Во 
время второй беремен-
ности кто-то выложил 
мои фото с животом 
в какой-то паблик. 
Написали: «А 

ведь ей всего 16», хотя мне 
уже был 21 год. Полились 
оскорбления, что я легкого 
поведения, жирная, глупая и 
так далее. Представьте, како-
во это читать с ребенком под 
сердцем? Больше я в коммен-
тарии стараюсь не заходить.

Сейчас девушка появляется 
в соцсетях куда реже. Жалу-
ется на здоровье, но подроб-
ности не раскрывает. К тому 
же навалились проблемы в 
семье, именно в кругу род-
ных, а не в отношениях.

Число друзей тоже умень-
шилось - с подругой из вы-
пуска шоу Полина больше 
не общается, так уж вышло. 

С большей частью людей, 
которые окружали пару, ни 
Полина, ни Вова больше не 
общаются - поменялись инте-
ресы. Как у многих, реальная 
взрослая жизнь внесла свои 
коррективы, но молодая мама 
не унывает.

Есть и приятные новости: 
появился еще один малыш 
- мать Полины тоже родила 
ребенка - девочку. Теперь у 
блогера две сестренки.

В планах - расти в доходе, 
возможно, переехать в Москву. 
Три месяца супруги жили с 
детьми в Таиланде, но поняли, 
что тянет домой. Поэтому, ес-
ли и уезжать из Владивостока, 
только в другой уголок родной 
страны. А пока что Полина с 
Вовой продолжают идти к сво-
им мечтам здесь - в их родном 
городе у моря.
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КАК ИЗМЕНИЛИСЬ КАК ИЗМЕНИЛИСЬ С большей частью людей, 

Материнство со звездочкойМатеринство со звездочкой

Дмитрий Дремлюга. 

«Беременная «Беременная 
в 16» из в 16» из 

Владивостока Владивостока 
родила второгородила второго

 и не жалеет. и не жалеет.

Супруги поддерживают 
друг друга.
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не на сексуальное просвеще-
ние. Многие так остро реа-
гируют на раннюю беремен-
ность, хотя это было всегда, 
просто не афишировалось. 
Бабушка родила моего папу, 
когда ей было 16, поэтому ме-
ня никто в семье не осуждал. 
Ранняя беременность - это 
не приговор. Это нормально. 
Но в рамках шоу, я считаю, 
перебарщивают и выставля-
ют участниц не будущими 
мамами, а посмешищем. Не 
всегда, но это есть. С другой 
стороны, на то оно и шоу.

Полина признается, с ней 
разговаривали на тему кон-
трацепции, но какому под-
ростку будет комфортно об-
суждать свою половую жизнь 
с мамой или папой? Девушка 
на тот момент беременности 
испытала самый большой 
страх, увидев две полоски на 
тесте. У Полины появились 
мысли об аборте…

- Я ведь собиралась посту-
пать в колледж. Вроде бы всю 
жизнь «расписала», а тут ре-
бенок. Так переживала: а как 
мне его обеспечивать? Что я 
дам этому человечку? Но я ни 
дня не пожалела о том, что 
стала мамой, еще и дважды. 
Я не буду врать, что материн-
ство - это легко. Я пропала из 
блога, декрет отнимает мно-
жество сил. Но хочу и дальше 
зарабатывать благодаря соц-
сетям. Сейчас, правда, очень 
устала. Спасибо поддержке 
родителей и мужа. Вова за-
нимается искусством татуи-
ровки. Открыл свой салон и 
мечтает стать известным му-
зыкантом, я в него верю.

гер уже прошла два курса по 
продвижению соцсетей. Чек 
внушительный - 500 тысяч 
рублей каждое. Это принесло 
свои плоды, но вот во второй 
раз она разочаровалась.

- Первое наставниче-
ство длилось 2,5 месяца, 
мне очень понравилось. А 
вот во второй раз наткну-
лась не на самого опыт-
ного специалиста. Мы 
разошлись на плохой 
ноте. Я считаю, что 
эти знания, до-
ступные любо-
му в интернете, 
не стоят таких 
денег. Развитие 
блога принесло 
свои плоды. Под-
писчиков стало боль-
ше, жаль, что с ними 
пришли и хейтеры. Во 
время второй беремен-
ности кто-то выложил 
мои фото с животом 
в какой-то паблик. 
Написали: «А 

ведь ей всего 16», хотя мне 
уже был 21 год. Полились 
оскорбления, что я легкого 
поведения, жирная, глупая и 
так далее. Представьте, како-
во это читать с ребенком под 
сердцем? Больше я в коммен-
тарии стараюсь не заходить.

Сейчас девушка появляется 
в соцсетях куда реже. Жалу-
ется на здоровье, но подроб-
ности не раскрывает. К тому 
же навалились проблемы в 
семье, именно в кругу род-
ных, а не в отношениях.

Число друзей тоже умень-
шилось - с подругой из вы-
пуска шоу Полина больше 
не общается, так уж вышло. 

городе у моря.
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Хейтеры 
критиковали 

девушку 
за фигуру 
во время 

беременности.

Окончание. Окончание. 
Начало читайте на Начало читайте на < стр. 1.< стр. 1.
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Егор ЖАРИКОВ 
(«КП» - Владивосток»)

Самый популярный 
пляж Владивостока 
забрали у украинского 
олигарха.

Прокуратура Приморского 
края через суд вернула в крае-
вую собственность земельный 
участок, здание и пирс на пля-
же «Юбилейный» в районе до-
ма № 7а по улице Набережной 
во Владивостоке. Ранее их с 
нарушением законодатель-
ства получили в собственность 
компании, подконтрольные 
украинскому «крабовому ко-
ролю» Дмитрию Дремлюге.

Как выяснили в ходе про-
верки прокуроры, сделки по 
приобретению этих объектов 
заключались в 2005 году с на-
рушением законов. На стадии 
аукциона на приобретение 
объектов в них участвовали 
аффилированные фирмы, а 
во время предоставления зе-
мельных участков для их экс-
плуатации в границы частной 
собственности вошли участок 
пляжа, что запрещено законо-
дательством, и вход в защит-
ные сооружения гражданской 
обороны.

Впрочем, это далеко не 
единственная и главная поте-
ря беглого олигарха. В декабре 
прошлого года суд по иску ге-
неральной прокуратуры по-
требовал от подконтрольных 
Дремлюге структур больше че-
тырех миллиардов рублей за 
нарушения природоохранного 
законодательства. А в начале 
мая арбитражный суд потре-
бовал вернуть в бюджет страны 
еще 17,4 миллиарда рублей в 

качестве возмещения ущерба 
водным биологическим ре-
сурсам.

Кроме того, суды постанови-
ли изъять в собственность го-
сударства все имущество Дми-
трия Дремлюги, его окружения 
и подконтрольных компаний 
- более 220 объектов, включая 
41 земельный участок и мно-
жество строений и сооружений 
во Владивостоке и поселке За-
рубино, 25 рыболовецких су-
дов, шесть моторных лодок.

По мнению прокуратуры, с 
2018 по 2022 год подконтроль-
ные Дмитрию Дремлюге, его 
дочери Алене Дремлюге, Та-
тьяне Жуковой и Константину 
Землянову компании незакон-
но занимались выловом во-
дных биологических ресурсов.

Дело в том, что с 2018 года 
организациям, которые бо-
лее чем на 50% принадлежат 
иностранным гражданам, 

запретили заниматься добы-
чей стратегического сырья, к 
которому отнесли и водные 
биологические ресурсы.

Дмитрий Дремлюга, кото-
рый в 1999 году стал граж-
данином России, при этом 
не отказался от гражданства 
Украины, и подконтрольные 
ему компании попадали под 
этот запрет. А в «империю» 
украинского олигарха вхо-
дили такие компании, как 
«Дальморепродукт», «Алеут-
Восток», «Пасифик Марин 
Тролерз», «Гунчан», «Зару-
бинская база флота», «Тай-
фун», «Краб Марин», «Ре-
ал Девелопмент», «Рыбный 
Остров», «Мерлион», «При-
брежный лов», «Краб ДМП» 
и многие другие.

По мнению Генпрокурату-
ры, для обхода этих требова-
ний олигарх и его прибли-
женные создали видимость 

того, что компании вышли 
из-под контроля иностран-
ного гражданина. Фактиче-
ски бизнесмен по-прежнему 
управлял ими. После чего 
они продолжили работу, в 
нарушение закона получая 
квоты на вылов рыбы и кра-
бов и занимаясь их добычей. 
При этом вырученные от этой 
деятельности средства выво-
дились в иностранные госу-
дарства.

Свою бизнес-империю 
Дмитрий Дремлюга начал 
строить в Приморье еще в 
1997 году. Некоторое время 
он даже возглавлял «Дальза-
вод», однако был вынужден 
покинуть его после провер-
ки Счетной палатой, выявив-
шей нецелевое расходование 
средств предприятия.

В 2012 году олигарх сбе-
жал из страны, предположи-
тельно в США, после серии 

уголовных дел, связанных с 
крабовыми аукционами 2009-
2010 годов.

Первый удар империи 
Дремлюги был нанесен в 
2018 году, когда квот на до-
бычу лишилось ООО «Зару-
бинская база флота», кото-
рое было одним из основных 
активов олигарха. База не-
однократно и безуспешно 
пыталась оспорить свою 
подконтрольность иностран-
ному гражданину. Однако в 
2021 году ее признали бан-
кротом из-за долга «Дальза-
воду» в размере более четы-
рех миллионов рублей.

На сегодняшний день ад-
вокаты, представляющие ин-
тересы Дмитрия Дремлюги и 
его окружения, продолжают 
оспаривать результаты судов, 
пытаясь доказать, что он дав-
но потерял контроль над сво-
ей «крабовой империей».

Закат крабовой империиЗакат крабовой империи
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Александра ШОПЕНКО 
(«КП» - Якутия»)

ЧП произошло 
в Подмосковье.

Он был одаренным и 
отзывчивым, полон сил и 
стремления покорить музы-
кальные вершины шоу-биз-
неса. Так говорят о якут-
ском рэпере Ian Hopeless 
(настоящее имя Айаан Ни-
кифоров) друзья и поклон-
ники. 25-летний парень по-
гиб 29 мая в Подмосковье. 
Так и не успев презенто-
вать новый альбом.

Айаан решил искупаться 
с подругой в реке Клязьме. 
Они хотели переплыть водо-
ем, но их начало затягивать 

в воду. Парень всеми сила-
ми пытался помочь подру-
ге, но не смог. На помощь 
кинулись очевидцы, спасти 
удалось только девушку. 
Парень погиб. Информацию 
подтвердил лэйбл COLD 
JUG, участником которого 
был Ian Hopeless.

- Он был настоящим при-
мером таланта и добро-
ты, оставил после себя 
светлую память в сердцах 
каждого, кто его знал. На 
данный момент тело на-
ходится в Москве. Сей-
час мы в процессе его 
перевозки до Якутска, к 
родным, - сообщается на 
страничке лэйбла.

Друзья рэпера органи-
зовали сбор средств для 

помощи его семье. Деньги 
пойдут на организацию по-
хорон и других необходи-
мых расходов. Известно, 
что отец музыканта нахо-
дится в зоне СВО. След-
ком проводит проверку 
по факту гибели артиста.

Айаан Никифоров ро-
дился 22 января 1999 
года в Якутске. Окончив 
гимназию, поступил в Выс-
шую школу кино и теле-
видения (Владивосток). 
Отучился год и уехал в 
Санкт-Петербург, потом 
перебрался в Москву.

Дебютный альбом рэпе-
ра вышел в 2018 году под 
названием BENZITEN. Че-
рез год Ian Hopeless выпу-
стил пластинки SHAMBALA 
и LOVETRIP. В 2020-м свет 
увидел альбом «АЙАН». 
Популярными стали пес-
ни «УОЛБЕРГ», «Паразит» 
и «ЯКУТДЗА».

■ УТРАТЫ

Музыкант только начал Музыкант только начал 
свой творческий путь.свой творческий путь.
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Известный Известный 
рэпер из Якутии   рэпер из Якутии   
погиб, спасая погиб, спасая 
подругуподругу

Егор ЖАРИКОВ 
(«КП» - Благовещенск»)

В Приамурье чистят водоемы, 
где любят купаться амурчане.

Амурские водолазы-спасатели начали 
обследовать водоемы Приамурья, на 
которых любят отдыхать жители обла-
сти, и чистят дно озер и рек в местах 
купаний от различного опасного мусо-
ра. В планах двух отрядов водолазов 
- обследование 16 мест отдыха в 12 
муниципалитетах Приамурья.

По заявкам глав муниципальных об-
разований водолазы обследуют озера, 
пруды, дамбы, заливы рек и другие 
водоемы, где летом любят отды-
хать амурчане. Из них они уберут 
найденные на дне камни, ветки, 
стекло, битые бутылки и прочий 
мусор, опасный для отдыхающих.

Водолазы из Благовещенска за-
ймутся очисткой водоемов в Тамбов-
ском и Благовещенском округах, в Кон-
стантиновском и Михайловском районах 
и городе Райчихинске, а свободненские 
спасатели будут работать в Белогорском, 
Зейском и Магдагачинском округах, Сво-
бодненском и Мазановском районах.

Четыре водоема от мусора уже очи-
щены. Это акватории в лагере «Коло-

сок», на турбазе «Мухинка» и во втором 
Владимировском озере в районе базы 
«Метехи» в Благовещенске, а также 
заливы баз «Лагуна» и «Оазис» в селе 
Васильевка Белогорского округа.

■ СЕЗОННОЕ
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Работы 
проведут 

на 16 
объектах.

Амурские водолазы Амурские водолазы 
изучают дноизучают дно

06.06.2024 Дальний Восток: чем живет регион

Теперь зона отдыха принадлежит 
краевому правительству.
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Егор ЖАРИКОВ 
(«КП» - Владивосток»)

На краю земли решили 
рассказать, как 
преодолеть страхи, 
историей лисенка.

В конце мая на большие 
экраны страны вышел удиви-
тельный и непохожий на другие 
фильм, снятый в самом сердце 
Камчатки - в Кроноцко-Бо-
гачевской тундре. Это центр 
главного заповедника полуо-
строва, Кроноцкого. Историю 
преодоления лисом по имени 
Ветер своих детских страхов 
в одном из самых красивых и 
суровых мест Земли в течение 
трех лет снимали Анна и Дми-
трий Шпиленок. За две недели 
фильм «Огненный лис» вошел 
в тройку лидеров российского 
проката - его посмотрели более 
250 тысяч человек.

Идея создания фильма, по-
священного этим животным, 
родилась у Дмитрия Шпиленка 
в 2006 году. Тогда он впервые 
оказался на Камчатке, влюбил-
ся в природу этого удивитель-
ного полуострова и встал на ее 
защиту в составе оперативной 
группы Кроноцкого заповед-
ника. В то время очень остро 
стояла проблема браконьерства 
на Курильском озере, где на-
рушители незаконно добывали 
нерку. Дмитрий, как человек 
заповедной системы, много лет 
проработавший в «Брянском 
лесу» и на других охраняемых 
территориях, не смог остаться 
в стороне.

Все это время режиссер на-
блюдал диких животных, оби-
тающих в заповеднике, хотел 
снимать их, но не имел воз-
можности делать это - борьба 
с браконьерством отнимала все 
время. 

- Потребность снимать вы-
росла во мне за эти пять лет. 
И за это время сложилось по-
нимание, что невозможно не 
снять фильм о лисах. Пото-
му что лиса - это и хищник, и 
жертва, они милые, увлекают. 
Они лучший проводник в мир 
дикой природы. Если есть же-
лание сделать эмоциональный 
фильм и влюбить людей в на-
ши заповедники, то это лучший 
представитель, на которого у 
зрителя есть самый большой 
отклик, - говорит Дмитрий.

В 2020 году Дмитрий и Ан-
на отправились в самый центр 
Кроноцкого заповедника. И 
задержались там на три года.

- У нас было три экспедиции 
по семь-девять месяцев каждая, 
с небольшими перерывами. В 
сумме мы прожили там 26 ме-
сяцев. Это тяжело - держать в 
фокусе одну особь столько вре-

мени. Но с лисами это реально, 
потому что они территориаль-
ные животные. То есть, приехав 
на то же место через год, мы 
видим, что если у особи все в 
порядке, то она ту же нору и 
территорию и занимает, - рас-
сказывает Анна Шпиленок.

Авторы подчеркивают, что 
изначально планировали сни-
мать не научно-популярный 
фильм, а настоящую историю 
животного, со всеми его пере-
живаниями и чувствами.

- Хотя научпоп снять было 
проще - это как иллюстра-
ция учебника биологии. Мы 
в первый сезон могли сделать 
добротный и красивый фильм, 
не делая попытку рассказать 
реальную историю лиса. Мы 
же хотели сделать работу для 
детей, чтобы увлечь эмоцио-
нальной историей. Потому что 
как можно изменить отноше-
ние к природе, если мы смо-
трим «учебник биологии», как 
это снимают BBC или National 
Geographic? - говорит Дмитрий.

Однако нельзя этот фильм 
называть и художественным, 
ведь он полностью построен на 

документальном материале, ни 
на шаг не отступая от того, что 
происходит в дикой природе.

- Срежиссировать там в 
принципе невозможно, пото-
му что это будет вмешатель-
ство с нашей стороны, а ди-
кие звери это воспримут как 
агрессию, сменят норы, пере-
несут щенков, и все, съемки 
закончатся. Поэтому нужно 
как можно дальше держать-
ся, и тогда они начинают жить 
полноценно, вести себя рас-

слабленно и начинается такая 
феерия событий, что там про-
сто нужно быть рядом и сни-
мать, - добавила Анна.

Лис далеко не сразу стал глав-
ным героем фильма. Предпола-
галось, что ими станут лиса Ла-
ва и ее супруг, чернобурый лис 
Тайсон. Их и снимали в пер-
вый год. Однако, когда авторы 
фильма вернулись на второй 
год, Тайсон пропал. А робкого 
и нерешительного Ветра краса-
вица Лава в первое время к себе 
просто не подпускала.

История Ветра драматична. 
Он родился совсем не альфа-
самцом и остался единствен-
ным выжившим из своей се-
мьи после нападения медведя. 
Чудом лисенок смог пережить 
первую зиму и все-таки заво-
евать сердце красотки Лавы. Но 
поселившийся в сердце страх 
он смог преодолеть далеко не 
сразу.

 - Мы два года не верили в 
него и не хотели снимать, по-
тому что он боялся всего. Когда 
приносил лисятам пищу, они 
выскакивали, чтобы с ним по-
играть, а он от них убегал. У нас 
есть много материала, на кото-
ром видно, какой он паникер, 
всего боится. Но потихоньку 
Ветер стал работать над собой.

И вот, обретя счастье и се-
мью, Ветер снова сталкивается 
с самым большим своим стра-
хом - медведем.

- Наш фильм одновремен-
но о дикой природе и о наших 
внутренних страхах, которые 
есть в каждом из нас и мешают 
нам двигаться дальше. Страх, 
который мешает нам состоять-
ся и реализовать свои шансы. 
Мы хотим, чтобы зрители, вы-
ходя из зала, поверили в себя 
больше.

Путь фильма на большие 
экраны, как и судьба его героя, 
оказался весьма непростым. В 

авторов не верили, слишком 
амбициозной многим казалась 
задача снять полнометражное 
кино вдвоем. А большую съе-
мочную группу собирать было 
нельзя - это создало бы слиш-
ком большой стресс для жи-
вотных.

Поэтому первые два года 
Дмитрий и Анна, месяцами 
отрезанные от цивилизации, 
большую часть времени «жили» 
на консервах и гречке. И только 
в начале третьего сезона они 
случайно встретились с бизнес-
меном Дмитрием Войновским, 
прилетевшим в заповедник как 
турист.

- Он посмотрел фильм «Нер-
ка. Рыба красная» (второй 
фильм Дмитрия Шпиленка) и 
сказал, что хотел бы поучаство-
вать, если еще не поздно. И он 
был первый человек, который 
спросил: «А что вам нужно?». 
Мы говорим: «Камера нужна, 
потому что у нас еще третий 
сезон съемки». И мы так были 
рады, что Дмитрий помог нам 
купить настоящую кинокаме-
ру, что мы пересняли очень 
многие кадры. Центральные 
события, конечно, остались в 
низком качестве, но атмосферу, 
ландшафты, крупные планы 
лис мы пересняли на камеру 
Red, которой и в Голливуде ис-
пользуют.

После этого у авторов нача-
лась полоса удачи. Они получи-
ли субсидию от министерства 
культуры, правда, небольшую, 

но позволившую закрыть не-
которые моменты постпро-
дакшена и деньги от фонда со-
хранения экосистем Сибири и 
Дальнего Востока.

- Люди не привыкли ходить 
на фильмы о дикой природе 
в кинотеатры - посмотрим в 
интернете или когда по теле-
визору покажут. Такое же мне-
ние было у прокатчиков. Мы 
написали письма, не имея ни-
каких связей и опыта работы 
с прокатчиками. Ответил нам 
«Карропрокат»: у них какой-то 

внутренний отклик появился. 
Они настолько влюбились в 
лисенка, что решили рискнуть. 

За первые же неполные 
выходные фильм выбился в 
тройку лидеров российско-
го проката, подвинув многие 
игровые фильмы со звездными 
режиссерскими и актерскими 
составами.

- Люди чувствуют мир и ди-
кую природу, вовлекаются в 
эти процессы. Многие пишут 
«Мы не знали, что Россия та-
кая прекрасная». И они очень 
этим гордятся. Фильм - это 
новый эмоциональный взгляд 
на братьев наших меньших, и 
вовлеченность зрителей очень 
большая. Мы несколько раз на 
показах наблюдали, как даже 
мужики брутального вида в зале 
сидели и слезы утирали, - де-
лятся авторы.
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«Люди 
не верили, 
что это Россия»

Дмитрий и Анна 
сначала снимали на 

непрофессиональные 
камеры. 

Зрители со всей России 
удивились тому, какая 

в России природа. 

Съемки велись и в дождь, 
и в снежную бурю. 

КОГДА НЕЛЬЗЯ 
НЕ СНИМАТЬ

ИСТОРИЯ ИЗ ЖИЗНИ, 
А НЕ УЧЕБНИК 
БИОЛОГИИ

ОТ ТУНДРЫ ДО 
КИНОТЕАТРОВ

О ВЕТРЕ И СТРАХЕ
РИСК ОПРАВДАН?
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Наталья ЛЫТКИНА
(«КП» - Иркутск»)

Куда бежать 
и что делать, если 
вы обнаружили на себе 
опасного кровососа.

«Это был жук!» - раздался ра-
достный крик. И вся очередь, 
а в ней по меньшей мере было 
человек 50, ответила дружным 
хохотом. Обстановка как-то 
сразу разрядилась, стало спо-
койнее, безмятежнее.

- Поздравляем! - хлопая 
в ладоши (в буквальном смыс-
ле!), говорили уходящим ма-
тери и дочери сопереживаю-
щие. Но большинству из тех, 
кто вместе со мной оказался 
в тот день в Центре диагно-
стики и профилактики клеще-
вых инфекций, едва ли могло 
так же повезти.

ВОРОНКА ПОСРЕДИНЕ, 
ВОКРУГ КРАСНЫЙ КРУГ 
И БЕЛЫЙ ОБОДОК

С 1 мая до середины июня - 
самый пик нападений гадов. 
Километровые очереди в мед-
центре тому доказательство. 
Я надеялась «отстреляться» 
за час обеденного перерыва, 
но проторчала в итоге все 
2 часа 40 минут. И перенести 
визит оказалось нельзя, время 
для приема не я выбирала - 
за меня это сделал случай.

А дело было так. Клеща уви-
дела на себе в субботу на да-
че, где-то после 12.00 (время 
указываю не просто так, это 
оказалось важно). Смахнула! 
Давай осматриваться, и вот 
оно - два пятна на сгибе лок-
тя. Сразу полезла гуглить, 
как выглядит место укуса. 
Воронка посредине, вокруг 
красный круг и белый обо-
док… Сходится! Смутило, 
правда, что точки две и на-
ходятся рядом. Когда-то 
на даче у нас таких паразитов 
не водилось, но теперь - толь-
ко лови. Не зря каждый год 
оформляю страховку от укуса 
клеща, сэкономила тысяч 5 - 
6 рублей.

СДАЕМ КРОВЬ ТОЛЬКО 
СПУСТЯ 48 ЧАСОВ

Не скрою, закралось сомне-
ние: ведь я не почувствовала 
укус… Почему? На самом деле 
ответ есть: слюна кровососа 
обладает обезболивающим 
эффектом. Вот и причина, 
как многие вообще не ощуща-
ют такого «взаимодействия», 

теряя драгоценное время. 
Провести исследование луч-
ше в первые 72 часа: шансов 
при заражении обойтись, так 
сказать, малой кровью боль-
ше. Вот и я, боясь упустить 
его, немедленно помчалась 
к врачам. Но поскольку кле-
ща я смахнула, а не посадила 
в банку и не привезла с собой, 
узнать, подцепил ли какую-
то инфекцию, можно лишь 
по анализу крови. А он дела-
ется только спустя 48 часов 
после обнаружения. Это ответ 
на вопрос, зачем фиксировать 
точное время укуса.

- А стоит ли мне вообще 
сдавать анализ? - поинтере-
совалась я у медсестры, при-
ехав в центр. - Ведь он только 
ползал, а от него ли на руке 
укусы или от какой-то мош-
ки, я не уверена…

- Стоит! - безапелляционно 
ответила она.

В интернете пишут, мол, 
клещи могут переносить за-
разу на лапах, а если на коже 
была какая-то микротрещина, 

то пиши пропало… Но у ме-
ня еще при этом и два укуса 
одновременно. Такое пове-
дение для кровососов нети-
пично. Если уж впивается, 
то конкретно, пока не наестся 
до отвала и не раздуется, как 
шар. Но и здесь есть но: дела-
ют это не сразу, сначала ищут 
самый лакомый «кусок». Пол-
зают по жертве, примеряясь. 
Чаще всего целятся в шею, го-

лову, подмышки, в паховую 
область - где тепло и крове-
носные сосуды рядом.

«ЧТО ЖЕ ЖИВОТИНУ 
МУЧАЕТЕ?»

- А меня в шею тяпнул, - го-
ворит в очереди к врачу сосед-
ка по несчастью. - Обнаружи-
ла вчера после 20.00. Причем 
была в городе! Никуда вообще 
не выезжала. Сама не пони-

маю, где подцепила. Может, 
ветром с дерева нанесло?.. 

Еле дождалась утра, что-
бы привезти на анализ, 
но ведь я работаю, смог-
ла убежать только в обе-
денный перерыв. 

- А я уже здесь в третий 
раз. Причем всего за 2 не-

дели! - рассказывает еще 
одна соседка по лавочке, 

пенсионерка лет 70. - Дважды 
поймала у себя на даче, а в тре-
тий у подруги. Причем второй 
раз случился в четверг, а тре-
тий - в пятницу! Представля-
ете? Дважды клещ попадался 
чистый, а что сейчас?.. Вот 
он (достает баночку из сум-
ки), сидит тут уже три дня, 
голодный, наверное…

- Так покормите! - шутит 
мужчина. Юмор - наше все. - 
Пока сидим, пусть поест, что 
же животину мучаете!

- Он у меня еще и на по-
водке, - смеется женщина 

в ответ. - Извлекала с по-
мощью нитки. 

СТРАХОВКА - СПАСЕНИЕ
У регистратора провожу 

не более 7 минут. Где и как 
обнаружили, когда, с собой 
ли клещ, если нет - сколь-
ко времени прошло? Далее 
отправляет сдавать кровь. 
Результат - на следующий 
день, по СМС. Если инфек-
ции не обнаружат, ничего 
делать и приходить не надо, 
а если да - вернетесь. Сле-
дует подойти к доктору, ко-
торый объяснит, что делать 
дальше. К слову, несколько 
человек, пока я находилась 
в центре, пришли, получив 
СМС с положительным ре-
зультатом теста… Мой анализ 
оказался чистый. Но задума-
лась на будущий год о вакци-
нации. Сейчас уже поздно - 
прививки делают за 2 недели 
до выхода в лес. От зараже-
ния, как и с ковидом, конеч-
но, не спасет, но зато течение 
болезни, если так случится, 
будет легче.

КОШЕЛЕК

Избегаем 
трат

Уже покидая центр, реши-
ла поинтересоваться ценами 
на услуги. Недешево!

Например, комплекс-
н о е  и с с л е д о в а н и е 
клеща на  РНК виру-
са клещевого энцефалита 
и  ДНК Borrelia burdorferi 
sensu lato (средняя це-
на в  клиниках Москвы)  - 
2730 рублей.

Первичный прием аллер-
голога-иммунолога после уку-
са - 2100 рублей.

Введение противокле-
щевого иммуноглобули-
на  - 1610 рублей за 1 мл 
(но  одним мл не обойдется - 
его вводят из расчета:  доза - 
на 10 кг веса человека).

А страховка, к слову, при 
этом стоит всего 300 - 400 
рублей и покрывает все рас-
ходы в случае укуса.

Подробная инструкция 
на сайте KP.RU: первая 

помощь при укусе клеща: 
как извлечь, куда нести 

на исследование и защитят ли прививки

Ох, и не хочется 
с таким встречаться!
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А вот тут наш корреспондент не угадала с перестраховкой. 
Ната-а-аш, клещи не падают с деревьев, они прячутся в траве!

«Клещ покусал третий раз
за две недели»
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Под покровом кожи
Вас ждет увлекательное путешествие по самому большому органу на-

шего организма. Вы узнаете о профилактике развития новообразований, 
почему возникает то или иное заболевание, как вирусы влияют на кожу, 
почему стареет кожа и как часто стоит посещать косметолога. «Доказан-
ные» факты, познавательная информация и актуальные рекомендации от 
практикующего дерматолога, автора популярного блога о несовершенствах 
кожи Марии Журавлевой.
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«Комсомолка» рекомендует:

 АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781,
ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также на сайте labirint.ru

Д
ми

тр
ий

 П
О

ЛУ
ХИ

Н/
Ко

мс
ом

ол
ьс

ка
я 

пр
ав

да

            Захватите клеща пинцетом 
        или обернутыми чистой марлей 
пальцами как можно ближе к хоботку. 
Держите строго перпендикулярно 
и поверните тело вокруг оси, 
чтобы вытащить его из кожи.
Продезинфицируйте место укуса 
70% спиртом, 5% йодом или одеколоном.

ВАЖНО!

КАК СНЯТЬ 
КРОВОСОСА 
САМОМУ

Но если все же не позволяет время 
и место добраться 
до травматологического пункта, 
при извлечении соблюдайте правила:

Тщательно вымойте руки с мылом.
Если головка или хоботок все же остались 
внутри, обработайте йодом и оставьте 
до естественного выхода из кожи.

Еще раз: лучше всего 
это сделает врач. 
Работа ювелирная: 
делать надо крайне 
осторожно, чтобы 
не оборвать 
хоботок. Он глубоко 
и сильно впивается 
в плоть.
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Елена КРИВЯКИНА

Фиктивные браки - одна из самых 
распространенных лазеек для неза-
конной миграции. Не только в Рос-
сии, но и во всем мире. По нашим 
законам после вступления в брак 
с гражданином России мигранты мо-
гут гораздо проще и быстрее получить 
разрешение на временное прожива-
ние в нашей стране (РВП).

И хотя правоохранители то и дело 
рапортуют, что накрыли очередную 
шайку мошенников, а законодатели 
закручивают гайки в отношении не-
легальной миграции, теневой брач-
ный рынок продолжает жить своей 
жизнью. Спецкор «КП» Елена КРИ-
ВЯКИНА разбиралась в хитроспле-
тениях этого бизнеса, а заодно на-
шла фиктивную невесту для своего 
вымышленного друга из Киргизии.

«ИМЕЮТСЯ ЖЕНИХИ И НЕВЕСТЫ»
По статистике, каждое третье за-

явление о выдаче разрешения на вре-
менное проживание в России оформ-
ляется на основании свидетельства 
о браке.

Еще пару-тройку лет назад интер-
нет и соцсети пестрили объявлениями 
такого рода: «Фиктивный брак для 
граждан ближнего зарубежья. Имеют-
ся женихи и невесты. Помощь в по-
лучении РВП, ВНЖ, патент, граж-
данство».

Подобной открытости мошенниче-
ских схем можно было только пора-
жаться. Фиктивный брак Уголовным 
кодексом РФ не карается, а вот на-
казание за организацию незаконной 
миграции суровое: до 5 лет лишения 
свободы (статья 322.1 УК РФ).

Силовики время от времени ло-
вят целые банды мошенников, лю-
бящих водить мигрантов в загсы. 
Так, несколько лет назад накрыли 
целую межрегиональную этниче-
ской группировку, которая «зани-
малась легализацией нелегальных 
мигрантов в России». Банда действо-
вала на территории Центрального, 
Северо-Западного и Приволжского 
федеральных округов. В деле фигу-
рировали 42 человека, они помога-

ли мигрантам заключать фиктивные 
браки и устанавливали отцовство над 
детьми с гражданством РФ. После 
этого иностранцы быстро получали 
паспорт и все преференции, в том 
числе бесплатную медицину и обра-
зование.

Группы, занимавшиеся органи-
зацией таких фиктивных браков, 
разоблачали в Томске, Саратове. 
Фигуранткой одного из дел об ор-
ганизации незаконной миграции 
стала жительница города Ноябрьска 
(Ямало-Ненецкий АО), мама пятерых 
детей, которая помогла легализовать-
ся в России по меньшей мере 214 ми-
грантам из Таджикистана, Киргизии 
и Украины. Женщина подыскивала 
фиктивных супругов для своих клиен-
тов и помогала оформлять документы 
для получения ВНЖ.

Масштабы зачисток теневого 
брачного рынка были таковы, что 
в 2021 году число аннулированных 
видов на жительство, полученных 
иностранцами с помощью фиктив-
ных браков, выросло в пять раз, а раз-
решений на временное пребывание - 
в три раза.

«МУЖА НЕТ, ДЕНЕГ ТОЖЕ»
После рейдов правоохранителей 

предложения о фиктивных браках 
в интернете стали более завуалиро-

ванными, многие 
из них перетекли 
в закрытые груп-
пы. Как правило, 
объявления огра-
ничиваются лишь 
предложением юри-
дических и посред-
нических услуг для 
облегченного полу-
чения РВП и ВНЖ.

Но, как я убеди-
лась, обзвонив око-
ло десятка подоб-
ных посредников, 
невесты в наличии 
все же есть. Чтобы 
разговор был пред-
метным, я выдумала 
легенду о своем друге 
из Киргизии, которо-
му позарез нужно по-
лучить РВП, а я по-
могаю ему подобрать подходящий 
вариант.

В поисках предложений о фиктив-
ных браках я прошерстила всевоз-
можные доски бесплатных объявле-
ний в интернете и наконец нашла, что 
искала. Все стало ясно без слов уже 
по фото: сверху лежал российский 
паспорт, а под ним - свидетельство 
о заключении брака с неким граж-
данином Киргизии и свидетельство 
о разводе с ним же. Намек понят: кир-
гиз заветный паспорт получил, а его 
бывшая жена-россиянка сейчас сво-
бодна и готова предоставить брачные 
услуги другим мигрантам.

Разместившая объявление девуш-
ка (назовем ее Светлана) оказалась 
с юморком. Но, как я вскоре выяс-
нила, в загс она собиралась не сама...

- Вы подаете документы в загс, сра-
зу платите 80 000 рублей, вас через 
месяц расписывают. И после этого 
вы каждый месяц платите девушке 
по 15 000 рублей. До того момента, 
как вы получите РВП. Если все устра-
ивает, когда удобно будет встретить-
ся с девушкой для подачи заявления 
в загс? - уточнила у меня Светлана.

Ого, вот это сервис, вот это ско-
рости!

На вопрос о том, сколько придется 
ждать РВП, Светлана ответила: «До 
года, может, чуть меньше».

Итого по расходам: 80 тысяч рублей 
плюс примерно 180 тысяч в ожида-
нии РВП. Выходит 260 тысяч. Для 
мигранта сумма огромная, хотя и 
вполне демократичная по москов-
ским меркам.

Девушку, готовую заключить фик-
тивный брак, Светлана назвала своей 
подругой. На вопрос, где живет не-
веста, ответ был такой: «Она росси-
янка, регистрация в Подмосковье, 
а расписаться можно в любом загсе 
Москвы».

В ответ на мои дотошные вопро-
сы Светлана высылала подробные 

голосовые сообщения. 
Голос молодой, прият-
ный, рядом постоянно 
лепечет маленький ре-
бенок.

- Почему так до-
рого? Например, 
у меня маленький 
ребенок. Я по до-
кументам мать-
одиночка, но, если 
я вступаю в брак, 
то теряю в детских 
пособиях, их мне 
уже не выплачива-
ют. Поэтому и об-
говаривается сум-
ма, которую «муж» 
будет платить каж-
дый месяц. Глав-
ное условие - что-
бы ваш молодой 
человек из Кирги-
зии не был женат, 
нужно, чтобы у не-
го было на руках 
документальное 

подтверждение! - 
инструктирует 
Светлана.

А дальше в хо-
де общения вдруг 
выяснилось, что 

у моего вымышленного киргизского 
друга уже есть конкурент. Да еще и не 
из ближнего зарубежья, а из дальнего!

- Мы сейчас ждем человека из Егип-
та. Пока все на словах, но он писал, 
что 20 июня приедет в Москву и ему 
тоже нужно РВП, все документы 
у него готовы, им осталось только 
расписаться в загсе. Но девочке очень 
срочно нужны деньги, поэтому я могу 
согласиться и на ваш вариант, если 
у вас все документы собраны.

- А она не подведет? Какие у нас га-
рантии? Вдруг она на развод подаст, 
пока мой друг еще не успеет РВП по-
лучить, - допытывалась я.

- Если он будет исправно платить, 
то смысл ей раньше времени разво-
диться? Она заинтересована в первую 
очередь, ей деньги нужны.

- Ну, захочет замуж за любимого че-
ловека, и ей потребуется развод, или 
забеременеет...

- У девушки есть ребенок шести 
лет, замуж она не выйдет, на весь 
мужской пол обижена, ей 37 лет. 
А любимого человека она недавно 
потеряла, он погиб, потому она за-
муж и выходит, ей ребенка подни-
мать надо. Она работает на заводе - 
зарплата маленькая. Так что зачем 

Выйду замуж за мигранта.   Дорого

СПРАВКА «КП»
До 26 октября 2023 года по браку можно было облегченно получить гражданство 

России. В общем порядке получение паспорта может занимать у иностранца 6 - 7 лет, 
но в случае брака с гражданином РФ получить гражданство можно было уже через 
3 года после регистрации в загсе.

В итоге эту норму отменили. Сейчас получить российский паспорт в упрощенном 
порядке по браку можно будет только в случае, если в браке с гражданином РФ есть 
общий ребенок.

Однако по браку можно получить разрешение на временное проживание. Этот до-
кумент позволяет иностранцу жить в России три года и трудиться без оформления 
разрешения на работу или патента. А потом - подавать заявление на вид на житель-
ство, чтобы позже получить гражданство РФ.

По нынешним правилам супружество с россиянкой или россиянином дает право 
подавать заявление на РВП уже через четыре месяца после свадьбы. Рассматривают 
его, как правило, от 2 до 6 месяцев.

Есть и такой момент. У каждого региона есть квоты на выдачу РВП иностранцам. 
И таких квот мало. Если получаешь РВП на основании брака, то идешь вне квоты.
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Брак не дает права на гражданство. Но помогает 
получить разрешение на временное проживание, 

а там и заветный паспорт становится намного ближе.
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После такой переписки 
известная свадебная присказка 

«У вас товар - у нас купец» 
зазвучала для меня по-новому...

Брак по расчету ради 
разрешения на проживание в России - 

это бизнес, которым занимаются 
не только «частники», но и целые 

преступные группировки.
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Выйду замуж за мигранта.   Дорого
 �  О ЧЕМ ПИСАЛА 
«КОМСОМОЛКА» В ЭТОТ ДЕНЬ -

любовь

ей обманывать? К тому же у нее тоже 
нет гарантий, что ваш друг ей в даль-
нейшем будет платить каждый ме-
сяц - это раз. Во-вторых, она же, 
по сути, не знает, для чего ему это 
РВП. А вдруг он что-нибудь натво-
рит? Мало ли с кем-то подерется, 
в милицию попадет, он же ее муж, 
она за него тоже отвечает.

Я пообещала Светлане, что все 
передам своему другу. На том и рас-
прощались.

А СЕМЬЯ-ТО НЕНАСТОЯЩАЯ!
Количество РВП, выданных на 

основании брака с гражданином 
РФ, увеличивается год от года (см. 
«Только цифры»). Проблемой брач-
ных лазеек для мигрантов всерьез 
озадачились парламентарии. Не-
давно Госдума приняла в первом 
чтении законопроект, по которому 
для получения РВП (если нет ребен-
ка) нужно прожить в браке два года. 
А если брак будет признан фиктив-
ным, то разрешение на временное 
проживание или вид на жительство 
будут аннулированы.

Впрочем, некоторые депутаты го-
товы пойти еще дальше и считают, 
что, перед тем, как выдавать ино-
странцу РВП на основании брака, 
семью нужно подвергнуть тщатель-
ным проверкам.

- В ряде стран соцслужбы приходят 
домой с проверкой к людям, кото-
рые заключают браки с иностран-
цами. И делается это без предупре-
ждения пары. Обращают внимание 
на все: на количество зубных щеток 
в ванной, совместные фотографии 
и посещение парой общественных 
мест. Я считаю, что нам тоже нужно 
внедрять подобные практики, - рас-
сказал нам член Комитета Госдумы 
по безопасности и противодействию 
коррупции Бийсултан Хамзаев.

По его мнению, регистрация в 
загсе - это, безусловно, основание 
для предоставления иностранцу 
РВП.

- Потому что это уже семья. Но, 
с другой стороны, это лазейка. И те, 
кто хочет сократить скорость по-
лучения РВП, должны понимать: 
нужно идти на какие-то жерт-
вы, чтобы доказать, что этот брак 
не фиктивный, - считает Бийсултан 
Хамзаев.

- Сколько стоит для мигранта фик-
тивный брак?

- В крупных городах ставки до-
ходят до 0,5 - 1 млн рублей, в го-
родах поменьше - 250 - 350 тысяч 
примерно.

- В отношении мигрантов гайки уже 
и так сильно закручены, и есть про-
блема нехватки рабочих рук. Не по-
лучится так, что если и по брачным 
статьям ввести ужесточения, то у нас 
некому будет улицы мести?

- Нет, так не будет. Нужно отли-
чать трудовую миграцию от мигра-
ции по браку. Если человек приехал 
в Россию трудиться, есть механизм 
получения патента (один из видов 
разрешения на работу. - Ред.), ему 
не нужно никакие другие схемы 
использовать.

КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

«Фиктивный брак - это опасно»
Адвокат, кандидат юридических наук, партнер коллегии 
адвокатов «Монастырский, Зюба, Степанов & Партнеры» 
Виктория ДЕРГУНОВА:

- Те, кто заключает фиктивные браки, сейчас достаточно подкованы юридически. 
Как правило, они заключают брачный договор, чтобы обезопасить свое имущество, 
но есть и подводные камни, о которых не все задумываются.

Например, прокурор подает иск в суд, оспаривая законность брака, но в итоге су-
пруги все же доказывают, что их брак действительный. Если впоследствии к одному 
из супругов нагрянут кредиторы, то второму уже не получится сослаться на то, что 
брак был фиктивный, с него тоже могут начать трясти деньги.

Проблемы возникнут и в случае, если женщина, вступившая в фиктивный брак, 
родит ребенка от другого мужчины. Отцом этого ребенка автоматически запишут 
ее официального мужа.

Также и наследство. Если с женщиной что-то случится, то фиктивный супруг все 
равно будет являться наследником первой очереди. Поэтому фиктивный брак - это 
не безопасная история, даже если кажется, что пара юридически со всех сторон 
подстраховалась.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

Количество разрешений на временное пребывание (РВП) в России, выданных на основании брака с гражданином РФ

Чаще всего через РВП свое пребывание в России легализуют граждане Азербайджана, Армении, Таджикистана, Киргизии и Узбекистана.
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2020 г. 2021 г. 2022 г.

Тыс.
чел.

120 170 180

• В США фиктивная регистрация 
называется брачным мошенничеством 
(marriage fraud). За это могут посадить 
на срок до пяти лет или оштрафовать 
на сумму  до $250 тысяч.
Чтобы вступить в брак с иностранцем 
в США, нужно пройти сложную процедуру 
проверки - представить копии договора 
аренды жилья, выписки с банковских 
счетов и другие документы, которые 
подтвердили бы общее хозяйство. 
Им также приходится отвечать 
на ряд очень личных вопросов, 
в том числе интимных.
• В Великобритании отдельного 
уголовного законодательства
 за фиктивный брак нет, но такие 
действия могут квалифицировать 
как содействие незаконному 
проникновению на территорию
 страны, мошенничество или 
двоебрачие, а вот за это уже можно сесть.
• В Бельгии за фиктивный брак грозит 
до трех лет лишения свободы.
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КСТАТИ

А как 
у них?

Во многих странах за 
заключение фиктивных 
браков предусмотрено 
жесткое наказание, 
вплоть до тюремного 
заключения.у них?

1999
Толстушка зажигает! «Курочка-яда. Как нам не 

отравиться бельгийскими окорочками» - преду-
преждает обложка.

В номере еженедельника - заметки от авторов, 
сегодня ставших легендарными.

Так, военный обозреватель, полковник Виктор 
Баранец в рубрике «Балканский узел» раскры-
вает подробности визита в Белград Виктора 
Черномырдина, выступавшего тогда одним из 
международных посредников в мирном урегу-
лировании конфликта.

Газета выходит с громкой обложкой 
«Нам подбрасывают! Мины-ловушки 
встречаются все чаще. Москвичи! 
Будьте бдительны!» Корреспонденты 
связывают воедино два случая: «27 мая 
подорвалась, пытаясь снять на Киевском 
шоссе антисемитский плакат, Татьяна Са-
пунова… 1 июня погибла в Люберцах от 
взрыва найденного на улице сотового теле-
фона Ольга Тришина...»

Муж Ольги нашел телефон у метро, при-
нес домой, а на следующий день на него 
кто-то позвонил, ответила жена  - тут и 
раздался взрыв.

«Чье-то хулиганство или новая атака 
терроризма в России?»  - задают вопрос 
журналисты. И пытаются ответить на не-
го на целом развороте (газета уже вы-
ходит в привычном нам формате). Здесь 
и репортаж с места, кстати, написанный 
Александром Коцем (сейчас он - извест-
ный в стране военкор), и комментарии 
экспертов, и подборка случаев из регио-
нов, и вопрос дня «Кто, по-вашему, стоит 
за телефонным терактом?» В общем, все 
в стиле «КП» - полная и всеобъемлющая 
картина, отработка темы со всех сторон, 
включая бытовую версию.

1960
Опубликовано «Послание председа-

теля Совета министров СССР Н. С. 
Хрущева главам правительств всех 
стран по вопросу о всеобщем и пол-
ном разоружении». Этой теме отведена 
вся первая полоса. Здесь и заявление Хру-
щева, сделанное на пресс-конференции:

«...в Соединенных Штатах Америки за по-
следнее время много говорят о предотвра-
щении внезапного нападения. Но для того, 
чтобы радикально решить эту проблему и 
обеспечить прочный мир, необходимо осу-
ществить всеобщее и полное разоружение, 
это и предлагает Советский Союз…

Когда будут осуществлены мероприя-
тия по разоружению, тогда вряд ли будут 
у кого-либо возражения против облета 

территорий стран с целью фото-
графирования любых пунктов и с любой 
высоты. Ведь тогда никто не мог бы ис-
пользовать полученные данные во вред 
безопасности какого-либо государства.

Тогда президент Эйзенхауэр со всей 
своей компанией: Гертером, Диллоном, 
Даллесом - пусть и Никсона не забудет, - 
может летать и так, и эдак, летать во всех 
направлениях, как хочет. А мы будем ма-
хать им с земли, приветствовать...»

Никита Сергеевич был мастером ярких 
выражений. Последствия его политических 
решений не так безупречны.

Все выпуски 
рубрики 

«О чем писала 
«Комсомолка» 

в этот день» - на сайте KP.RU

Ведущие рубрики Татьяна АДАБАШ, Елена ПОПОВА.
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Президентом США стал Джон Кен-
неди. И через год в этот же день пер-
вую полосу украшает снимок «Вена. 
3 июня. Встреча Председателя Сове-
та Министров СССР Н. С. ХРУЩЕВА 
и президента США Дж. КЕННЕДИ в 
резиденции посла США в Австрии».

До Карибского кризиса  - 16 ме-
сяцев.

1961

Хрущев против Эйзенхауэра 
и Курочка-яда

территорий стран с целью фото-территорий стран с целью фото-

В следующем году 
«Комсомольской правде» 100 лет! Вспоминаем 

публикации «КП» 
в разные годы.

� � �
А еще в этом же номере ре-

дакция отмечает славную дату  - 
«Ярославу Кирилловичу Го-
лованову - 70!». Поздравляют 
легендарного автора «Комсомол-
ки» на ее страницах и читатели:

«Голованов всегда ловил суть, 
дух времени. Особенно нам, пе-
дагогам, это важно, воспитывая 
поколение 90-х на лучших каче-
ствах молодежи 60-х. Доброта, 
порядочность, юмор, безобидные 
шутки, любовь, дружба, все то, 
во что мы так свято верили и ве-
рим, и то, что сейчас расшатыва-
ют и пытаются растоптать», - пи-
шет Светлана Мальцева из Киева. 

2002

4 июня
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Елена КРИВЯКИНА

ЖАРКАЯ ПОРА
Время отпусков, говорите? Мо-

жет, для кого-то оно и так. Но ле-
то - это еще и сезон, когда мож-
но неплохо заработать. Особенно 
сейчас, когда в стране рекордно 
низкая безработица и дефицит 
рабочих рук.

Как рассказали «Комсомолке» 
в сервисе поиска работы hh.ru, 
сейчас в России открыто больше 
ста тысяч вакансий для сезонной 
подработки на лето. Чаще всего 
работодатели предлагают:

 �  подработку от четырех часов 
в день (69% вакансий);

 �  неполный день (61%);
 �  подработку на вечер (54%);
 �  занятость по выходным (32%).
- Конечно, сезонная занятость 

не гарантирует высокий зарабо-
ток. Все зависит от отрасли и са-
мого работодателя, - рекомендует 
держать карман не слишком ши-
роко руководитель направления 
маркетинговых исследований 
hh.ru Мария Игнатова.

Впрочем, есть и весьма хлеб-
ные места, где предлагают сотни 
тысяч рублей за месяц сезонной 
работы (см. «Кто почем»). Но там 
обычно требуются особые навы-
ки - чинить технику, управлять 
трактором и т. д.

И БЕСПЛАТНОЕ ПИТАНИЕ!
Но на то оно и лето, чтобы 

обеспечивать нас подработками 
на любой вкус и аппетит! Вот ка-
кие вакансии мы с ходу обнару-
жили, пробежавшись по сайтам 
поиска работы (обратите вни-
мание, в основном они связаны 
с индустрией отдыха и южными 
регионами):

 �  Повар в отель у моря в Сочи: 
75 000 - 85 000 рублей.

 �  Аниматор в коттеджный по-
селок в Тверской области: 
50 000 рублей.

 �  Снабженец (сотрудник, ко-
торый будет обеспечивать 
тургруппы провизией и не-

обходимым инвентарем) в ту-
ристический клуб в Пятигор-
ске: 40 000 - 70 000 рублей.

 �  Официант в пиццерию в Ей-
ске: от 75 000 рублей + бес-
платное питание.

А карьерный консультант 
Галина Бобкова перечислила 
нам сферы и профессии, куда 
летом традиционно требуется 
много людей (в том числе без 
специальных навыков и опыта). 
Среди них:

 � Сфера туризма: гиды, водители 
автобусов и катеров, инструкторы 
по скалолазанию, сплавам на ре-
ках, переводчики (для путеше-
ственников из-за границы).

 � Гостинично-ресторанный биз-
нес: официанты, повара, адми-
нистраторы, горничные. В отелях 
и на курортах нужны аниматоры, 
сценаристы, организаторы празд-
ников, а также SMM-щики, ко-
торые продвигают мероприятия.

 � Розничная торговля: продавцы 
мороженого, сувениров в мага-
зинчиках на курортах.

 � Парки развлечений и аттракцио-
нов: билетеры, обслуживающий 
персонал, фотографы.

 � Детские летние лагеря: вожа-
тые, воспитатели, тренеры.

 � Индустрия красоты: парикма-
херы, маникюрши и те, кто вла-
деет «косичкоплетением».

 � Домашний персонал (ведь мно-
гие уезжают на лето из города): 
сиделки и няни, в том числе для 
присмотра за животными.

 � Агропромышленный комплекс: 
работа в полях, сбор урожая, уход 
за растениями.

 � ЖКХ и благоустройство: а тут 
летом работы хоть отбавляй, 
от дворников до штукатуров 
и цветоводов.

- Ну и конечно, требуются 
рекрутеры для найма сезонных 
работников. Так что выбор ва-
кансий достаточно большой, - 
подытоживает Галина Бобко-
ва. - Кстати, свежая тенденция: 
предприятия сейчас стараются 
привлекать новые кадры не толь-
ко на сезон, но и с перспекти-
вой, что люди останутся ра-
ботать на постоянной основе, 
ведь дефицит рабочих рук сей-
час большой. На работу берут 
пенсионеров, студентов и даже 
талантливых школьников - на-
пример, в сферу IT.
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ВОПРОС - РЕБРОМ

Варианты для студентов 
и школьников

Подрабатывать на каникулах - привычное занятие для молодежи. И рабо-
тодатели активно этим пользуются. 53% компаний готовы взять школьников 
и студентов на подработку этим летом. При этом за год интерес к юным 
сотрудникам вырос на 8%. Таковы результаты опроса Исследовательского 
центра «Зарплата.ру» и Русской Школы Управления.

По данным исследования, в топ-5 самых востребованных «летних» ва-
кансий для молодежи входят курьеры, упаковщики, операторы call-центра, 
продавцы-консультанты, менеджеры по продажам.

- Конечно, сотрудника без опыта вряд ли сразу поставят на важный уча-
сток работы, где нужна высокая квалификация. Но ему можно поручить 
рутинные задачи, чтобы разгрузить основной персонал, - говорит директор 
Русской Школы Управления Анастасия Боровская.

Где, кем и за какие деньги россияне 
могут подработать этим летом.

Советы родителям, 
которые 

отправляют детей 
в лагерь, - на сайте
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• От 26 до 35 тыс. руб.  35%
• От 16 до 25 тыс. руб. 28%
• До 15 тыс. руб. 15%
• От 36 до 45 тыс. руб. 10%
• От 46 до 50 тыс. руб. 7%
• Более 50 тыс. руб. 5%

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

Сколько 
российские 
компании готовы платить 
студентам (в месяц)

По данным «Зарплаты.ру».
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• Разовые задания 
(вроде ухода за домашними 
животными, дачами, 
детьми, мелкого ремонта и т. д.): 
на сайтах поиска исполнителей 
Pro�.ru, 
Youdo.ru, 
Uslugi.yandex.ru
• Работу на море (от аниматора 
и спасателя до водителя и грузчика): 
Rabotanamore.ru
• Любая работа на лето (и не только):
 hh.ru, Superjob.ru, Rabota.ru, 
Zarplata.ru, Avito.ru
(раздел «Работа»)
• Также можно обратиться в местный 
Центр занятости населения.

ЗНАЙ!
ИЩЕМ РАБОТУ 
И ПОДРАБОТКУ НА ЛЕТО
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да• Персонал на производство  52
• Продажи/торговля  25
• Административный  10
персонал 
• ИТ  9
• Маркетинг/PR/  6
реклама 
• Курьерская доставка  5
• Бухгалтерия/финансы  5
• HR/кадровое   4
делопроизводство

КОНКРЕТНО
КАКИЕ ВАКАНСИИ ЧАЩЕ ВСЕГО 
ПРЕДЛАГАЮТ СТУДЕНТАМ НА ЛЕТО

По данным сервиса «Зарплаты.ру»

%

На юге летом требуются... Да все там 
требуются! От артистов до дворников 

и капитанов дальнего (и ближнего) плавания.
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Много сезонных вакансий - 
в сфере ЖКХ. Про них 

можно узнать в районном 
центре занятости.
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КТО ПОЧЕМ

Еду в Магадан!
Мы изучили сайты поиска работы и составили рейтинг 

самых высокооплачиваемых вакансий на лето.

Машинист мельниц
З/п: 200 000 рублей (здесь и далее - в месяц 

на руки)
Кто ищет: предприятие, которое занимается золо-

тодобычей в Магадане
Пожелания к соискателю: умение работать с мель-

ничным оборудованиеми (измельчение, разделение и 
просев различных материалов), опыт работы от 3 лет.

Что еще: спецодежда, проживание и трехразовое 
питание - за счет предприятия

Тракторист
З/п: 200 000 рублей
Кто ищет: агропредприятие из Татарстана, на котором 

выращивают шампиньоны
Пожелания к соискателю: опыт работы от 1 года
Что еще: проживание и питание за счет работодателя

Мастер по ремонту и обслуживанию 
кондиционеров

З/п: от 200 000 рублей
Кто ищет: компания по обслуживанию техники в Мо-

скве
Пожелания к соискателю: опыт работы от 1 года
Что еще: график гибкий, можно брать смены по 4 - 

6 часов или работать по вечерам/выходным

Комбайнер
З/п: 150 000 - 250 000 рублей

Кто ищет: сельхозпредприятие в станице Павловская 
Краснодарского края

Пожелания к соискателю: опыт работы от 1 года, 
навыки работы с комбайнами иностранного производства

Что еще: бесплатное двухразовое питание и про-
живание

Гид-экскурсовод
З/п: 120 000 - 250 000 рублей 

Кто ищет: туристическая компания в Петропавлов-
ске-Камчатском

Пожелания к соискателю: опыт работы от 1 года, 
умение оставаться спокойным и собранным в непред-
сказуемых ситуациях (медведи рыщут кругом!)

Что еще: нужно сопровождать туристические группы 
(10 - 15 человек) по утвержденному маршруту

1

2

3

4

5

Море зовет, волна поет,
а мы карманы набиваем
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Мария БЕРК,
Людмила ПЛОТНИКОВА

Цифровые сервисы на Западе 
застряли в прошлом.

Иностранцы, которые приезжают 
в Россию, поражаются нашим электрон-
ным сервисам. Удобные банковские при-
ложения, заказ домой чуть менее чем 
всего… И, конечно, «Госуслуги». Да что 
там - гостей из других стран порой удив-
ляет факт прикладывания кредитки 
к троллейбусному терминалу. 

О том, с какими бюрократическими 
сложностями из-за «кривой» цифровиза-
ции они сталкиваются, «КП» расспросила 
соотечественников, волею судеб оказав-
шихся в Европе, Израиле и США.

Саша вышла замуж за Маттео, ко-
ренного миланца. Пара поначалу 
жила на две страны, а после свадь-
бы, в 2021 году, решила базироваться 
в Италии. 

- Мы подали документы на ВНЖ 
в местной квестуре (миграционной по-
лиции), отстояв длиннющие очереди. 
Нам сказали, что готовность можно от-
слеживать на сайте, но там последние 
обновления были еще при Юлии Це-
заре, - сетует Саша. - Пришлось много 
раз ходить лично, чтобы узнать, как 
движется дело.

Следующим испытанием стало 
оформление прописки. 

- В коммуне мне отказали из-за 
ошибки в виде на жительство. Почему-
то вместо страны рождения СССР там 
указали Россию. 

А без прописки не дают кодиче фи-
скале (налоговый код) и тессеру сани-
тария (документ, который дает право 
на медобслуживание). Мы с мужем 
обивали пороги несколько месяцев, 
никто толком не мог сказать, что де-
лать. В итоге предложили поменять 
ВНЖ. Мы снова собрали документы, 
стояли в очередях. Новый документ 
сделали лишь через полтора месяца. 

Пришла забирать, а в нем еще больше 
ошибок, чем в первом! Я в гневе при-
стала к полицейскому с требованием 
дать мне письменную гарантию, что 
в следующий раз документ будет с вер-
ными данными, но он отказался. Тогда 
я решила вообще не брать этот новый 
ВНЖ и осталась со старым.

Парадоксально, но через полгода все 
в той же коммуне чиновники, которых 
девушка достала жалобами, согласи-
лись выдать Саше прописку и другие 
документы резидента по виду на жи-
тельство с ошибкой. Правда, перед 
этим пришлось целый день сидеть до-
ма в ожидании полиции, которая долж-
на была прийти и проверить, правда 
ли Саша живет в этой квартире…

Возможность мгновенного перевода 
денег по номеру телефона в Штатах поя-
вилась лишь пару лет тому назад. До сих 
пор многие переводят платежи архаичны-
ми способами - выписывают банковские 
чеки или покупают разовый так назы-
ваемый мани-ордер. И отправляют их по 
почте (где они частенько теряются). По-
пулярность мани-ордеров связана с тем, 
что в Америке много нелегалов, которым 
банки счета не открывают.

Аналога российских «Госуслуг» в США 
еще долго не будет, поскольку формы 
удостоверений личности, ставки и виды 
налогов разные в каждом штате. Кстати, 
о налогах: американцы вынуждены поку-
пать за $100 компьютерные программы, 
которые помогают заполнять деклара-
ции. Можно, конечно, обратиться к ли-
цензированному бухгалтеру, но это уже 
встанет в $300.

Отчитываться о налогах самому - дело 
неблагодарное, объяснил нам Алексей, 
живущий в Нью-Йорке: нужно правиль-
но разметить в каждой декларации (а их 
несколько - федеральная, в казну штата, 
городская) все виды доходов: зарплату, 
проценты по вкладам, прибыль, начис-
ленную на инвестиционные и пенсион-
ные счета, доходы от продажи или сдачи 
внаем недвижимости. Малейшая ошибка 
может грозить тюрьмой - налоговые пре-
ступления в США относятся к категории 
самых тяжких.

Сайты учреждений тут, конечно, 
есть - и у больниц, и у МВД, и даже 
общий правительственный GOV.IL, 
который обещает всевозможные услу-
ги. Однако их доступность цифровиза-
ция никак не гарантирует. Например, 
в Израиле крайне сложно «поймать» 
очередь на загранпаспорт. Зато места 
продаются в даркнете за приличные 
деньги. Та же история с заказом очере-
ди на прием к врачу: если к терапевту 
попасть удастся сравнительно скоро, 
то встречи с кардиологом, ортопедом, 
пульмонологом ждать придется не-
сколько месяцев.

Проблемами с «КП» поделилась Ин-
га из пригорода Тель-Авива: «Чтобы 
получить новый даркон (загранпа-
спорт. - Ред.), я выложила $200 - ров-
но столько стоила очередь в отделение 
МВД на ближайшее время. Иначе я бы 
просто не смогла никуда поехать. Мест 
нет. А в телеграм-каналах - сотни пред-
ложений: хочешь - на завтра, хочешь  
- на послезавтра… Два месяца ждала 
встречи с ортопедом, тот выдал направ-
ление на компьютерную томограмму. 
И направление электронное, и запись 
на проверку тоже. Только вот сделают 
мне эту томограмму через 4 месяца!»

Сделано в ЦРУ
Тайная история цветных революций и переворотов

Книга рассматривает методы смены режима политической власти 
по всему земному шару, использованные США в период со второй 
половины XX столетия до наших дней. Особое внимание в издании 
уделено «цветным революциям» XXI века. В ней показан арсенал на-
копленных ЦРУ США вариантов перекройки политического устройства 
неугодных Вашингтону стран: покушения на их лидеров, 
подкуп оппозиции...Ре
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«Комсомолка» рекомендует:

АО «ИД «Комсомольская правда»,
Москва, ОГРН 1027739295781,
ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также на сайте labirint.ru

Ошибка 
на ошибке

Сайты учреждений тут, конечно, 

Даркон
из даркнета

Антигосударственные услуги:

После России Европа кажется 
бюрократическим адом
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ИТАЛИЯ:

Моментом истины для европей-
ской бюрократии стала пандемия. 
Ольга, работающая в Германии 
уже несколько лет, рассказыва-
ет: после COVID-19 многие ве-
домства не вернули привычные 
условия приема и совсем рассла-
бились.

- В миграционную службу рань-
ше хотя бы можно было прийти 
в приемные часы, чтобы решить 
проблему с документами или по-
лучить консультацию. Теперь 
же на звонки никто не отвечает, 
надо писать электронные пись-
ма. Но ответ на e-mail приходит 
в лучшем случае через месяц, а то 
и вообще его не получаешь, - се-
тует Ольга. - Ну а подать доку-
менты можно лишь обычной по-
чтой, о цифровизации даже речи 
нет. Ответ опять-таки приходит 
в конверте.

Следующий круг немецкого 
бюрократического ада - Бюр-
гербюро, Центр обслуживания 
населения. Попасть туда можно 
лишь по записи.

Свободные слоты обновляются 
с 5 до 6 утра. Это значит, нужно 
на заре сидеть за компьютером 
и бешено обновлять страницу 
в надежде заполучить заветное 
окошко, например, на оформ-
ление паспорта. Многие стал-
киваются с этой проблемой при 
смене регистрации по месту жи-
тельства. 

Например, Томас Мюллер пе-
реехал из города А в город Б. В до-
говоре на аренду новой кварти-
ры указано, что Томас поселился 
там 1 июля. По закону у него есть 
месяц, чтобы оформить реги-
страцию в новом городе, иначе 
грозит штраф, который растет 
ежемесячно. Как быть, если сво-
бодный слот не поймаешь? А на 
электронные письма приходит 
лишь ответ: «Ждите и обновляйте 
страницу».

- Только не смейтесь, - добав-
ляет штрихи к картине Ирина, 
которая давно замужем за нем-
цем. - У моего банка нет прило-
жения для телефона, один сайт. 
Платить в общественном транс-
порте напрямую кредитной кар-
той у нас нельзя. Приложение для 
оплаты парковки есть, но поло-
вина парковок в нем не значится!

Моя знакомая из Польши хо-
чет оформить гражданство. Од-
но из условий - нужно сдать тест 
Leben in Deutschland на знание 
истории и политической структу-
ры Германии. Чтобы записаться - 
а тесты сдают в школах, - надо 
обзвонить школы в нескольких 
городах. Свободное окошко на-
шлось в одной, через четыре ме-
сяца. И оказалось, что проверка 
33 ответов (это просто вариан-
ты - соискателю надо выбрать 
из А, В, С и D) займет еще пол-
года. 

«Ждите и обновляйте»ГЕРМАНИЯ:

из даркнетаиз даркнета
ИЗРАИЛЬ:

«Живу 
в Лондоне, 
лекарства 
вожу из России 
чемоданами»: 
соотечественники 
сравнивают 
нашу медицину 
с зарубежной 
и признаются, 
что в России 
многое было 
лучше
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

- Взрослый мужчина, а 
в игры на приставке игра-
ешь. Зачем они тебе?

- По той же причине, по 
которой ты пользуешься 
косметикой. Отличный спо-
соб уйти от реальности.

�  �  �
В семьях, где мама 

и папа фанаты группы 
«Король и Шут», ребен-
ка к Горшку начинают 
приучать еще в утробе.

�  �  �
Из переписки:
- Я в химии не селен…
- Ты и в русском не олю-

миний…
�  �  �

Он так распоясался, 
что рискует остаться 
без штанов.

�  �  �
Посадил на огороде ка-

пусту, картошку, помидоры 
и свое здоровье.

�  �  �
Одна девушка мне 

призналась, что в про-
шлой жизни она была 
ведьмой. Как же нужно 
было нагрешить, чтобы 
после пыток испанской 
инквизиции и публич-
ной казни на костре 
реинкарнироваться в 
Урюпинске?!

�  �  �
- Рядовой, вы взяли что-

нибудь от комаров? 
- Так точно, товарищ сер-

жант! От комаров я взял все 
самое лучшее - скорость, 
ловкость, смелость, упор-
ство. 

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Мария РУСЯЕВА, 
21 год, Копейск:

- Я обожаю 
шоколадное 
мороженое. 

Плохо разбираюсь 
в астрологии 

и хорошо - в зубах, 
потому что учусь 
на стоматолога. 

Мне нравится 
общаться 
с людьми. 

Представляю 
себя той самой 

девушкой 
из песни группы 

«Корни» - 
«Ты узнаешь ее». 

БУДЬ СТИЛЬНОЙ С «КП»
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Вариации 
на тему 

знаменитой 
куклы еще 

долго не перестанут 
будоражить 

воображение юных 
и взрослых девушек. 
Ведь все мы родом 
из детства, с его 

розовыми мечтами о 
принцессах и нарядных 

платьях.

Голосуйте 
за понравившуюся вам 

участницу на нашем 
сайте KP.RU в разделе 
«Будь стильной с «КП»!
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Ваше 
мнение 
для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!

Если у вас есть: тема для публикации отклики на статью жалобы на доставку

 �  Учредитель, редакция и издатель - АО «Издательский дом «Комсомольская правда».

 �  Автор современной 
версии издания -
Владимир Николаевич 
СУНГОРКИН.

 �  Главный редактор,
генеральный директор 
Олеся Вячеславовна
НОСОВА.

 �  Шеф-редактор 
Е. САЗОНОВ.

 �  Ведущий 
редактор номера 
Л. ЗАХАРОВ 
(зам. главного 
редактора).

Фото присылайте 
в «Комсомольскую 

правду», 
e-mail: miss@kp.ru

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
На что карту наклеивают? 
8. Судно среди айсбергов и 
торосов. 10. «Художествен-
ный» чердак. 11. Что певца 
обогащает? 13. Прививка 
гигиены общения. 14. Что 
удаляет стоматолог? 16. 
Микроэлемент, защищаю-
щий от цирроза печени. 
19. Овощ в сырном супе. 
22. Трубочный ... 23. Ду-
ша из якутских мифов. 24. 
Мировой музей в Париже. 
26. Неопытный юнец. 27. 
Какой металл из токсично-
го состава для депиляции 
ног попал в крысиный яд? 
28. Обувная деталь. 29. 
Генерал-фельдмаршал, чья 
жизнь оборвалась во Вла-
димирском централе через 
девять лет после окончания 
Второй мировой.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. 
Янка Купала. 2. «Утом-
ленный солнцем» комдив. 
3. Речной хищник, способ-
ный прикинуться корягой. 
5. Какую африканскую 
страну когда-то называ-
ли Басутоленд? 6. Чип из 
мультяшных спасателей. 
7. Какого слугу Мольер 
сыграл лично? 9. «Пузы-
рек» под абажуром. 12. 
Орган самоуправления. 
15. Неспособность при-
нимать решения. 17. «Уро-
жай» на благо молочной 
промышленности. 18. Что 
подстраивает пакостник? 
20. Как стадия развития, 
так и игрушка. 21. «Один 
... валит с ног». 25. Сум-
чатый поедатель ядовитых 
листьев. 26. Девица из 
США.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
Глобус. 8. Ледокол. 10. Мансарда. 11. Голос. 13. 
Воспитание. 14. Зуб. 16. Селен. 19. Лук. 22. Табак. 
23. Кут. 24. Лувр. 26. Молокосос. 27. Таллий. 28. 
Стелька. 29. Клейст. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Белорус. 2. 
Котов. 3. Сом. 5. Лесото. 6. Бурундук. 7. Скапен. 9. 
Лампа. 12. Совет. 15. Безволие. 17. Надой. 18. Га-
дость. 20. Куколка. 21. Глоток. 25. Коала. 26. Мисс.

ясно      облачно         пасмурно        дождь        гроза           снег

Прогноз погоды на завтра, 7 июня

    Ночью     Днем Давление* Влажность   Ветер      Восход Закат
Благовещенск    +16...+15   +20...+22  737 79% 4 м/с, ю-в  04.20 20.36
Владивосток    +11...+12   +13...+14  744 100% 7 м/с, ю-в      05.33 20.49
Хабаровск    +14...+15   +19...+23  750 87% 2 м/с, ю-в 04.57 20.57
Южно-    +5...+6   +13...+15  760 87% 3 м/с, ю 05.35 21.21 
Сахалинск
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